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Distinction

L’OPEP rendra hommage au Président
Bouteflika en septembre prochain

L’OPEP rendra hommage au président de la République, Abdelaziz Bouteflika, pour ses efforts ayant contribué
à une remontée des cours du pétrole, a indiqué le ministre de l’Energie, Mustapha Guitouni. «Vers la fin septembre

les pays membres de l’OPEP vont venir en Algérie pour rendre hommage au président de la République pour ça
sagesse et ses efforts ayant contribué à une remontée des cours du pétrole de 20 dollars en 2016 à presque 80
dollars actuellement», dira le ministre de l’Energie Guitouni a rappelé le rôle du chef de l’Etat pour parvenir

à conclure un accord tacite, le 28 septembre 2016 à Alger, entre les membres de l’OPEP...
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Une  tentative d’introduction à
travers le port d’Oran de 701 kg
de cocaïne a été mise en échec par
des éléments du groupement
territorial des Gardes-côtes
d’Oran, en coordination avec la
Gendarmerie nationale et la
Douane algérienne, a indiqué, ce
mardi, le ministère de la Défense
nationale. «Dans le cadre de la
lutte contre la contrebande et le
crime organisé, et suite à des
informations, des éléments du
groupement territorial des Gardes-
côtes d’Oran, en coordination avec
la Gendarmerie nationale et la
Douane algérienne, ont mis en
échec une tentative d’introduction,

à travers le port d’Oran, d’une
énorme quantité  de cocaïne
estimée à 701 kg enfouie dans un
conteneur à bord d’un bateau de
transport de marchandise en
provenance de l’Amérique
latine», a-t-on précisé. 
«Les recherches se poursuivent
pour la découverte d’éventuelles
autres quantités», a ajouté le
communiqué. «Ce résultat a été
réalisé grâce à la haute vigilance
des différentes composantes de
l’Armée nationale populaire et sa
détermination à assurer la quiétude
des citoyens et la sécurité du
territoire national», a conclu le
MDN dans son communiqué.

Treize narcotrafiquants ont été arrêtés,
mardi, à Oran, par des détachements de
l’Armée nationale populaire (ANP), qui
ont également  saisi 45,5 kg de kif traité,
a indiqué, ce mercredi, le ministère  de
la Défense nationale (MDN) dans un
communiqué. «Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et la criminalité
organisée, des détachements combinés
de l’Armée nationale populaire ont
arrêté, le 29 mai 2018 à Oran, 13
narcotrafiquants et saisi 45, 5 kg de kif

traité, tandis qu’un autre détachement a
saisi, à Aïn Guezzam, cinq véhicules
tout-terrain  et 7,85  tonnes de denrées
alimentaires», précise la même source. 
Dans le même contexte, 
des détachements de l’ANP «ont
intercepté, à  El Oued et Laghouat, deux
contrebandiers et saisi deux camions et
9,43 quintaux de tabac, alors que 34
immigrants clandestins de différentes
nationalités ont été appréhendés à
Tlemcen». 

Oran

Mise en échec d’une tentative
d’introduction de 701 kg de cocaïne 

13 narcotrafiquants arrêtés et plus de 45 kg de kif traité saisis

Un terroriste armé a été abattu, ce mardi, à Aïn
Defla, dans une embuscade tendue par un
détachement de l’Armée nationale populaire
(ANP), tandis qu’un autre, s’est rendu, ce
mercredi, aux autorités  militaires, à
Tamanrasset, a indiqué le ministère de la
Défense nationale (MDN) dans un communiqué. 
«Dans le cadre de la lutte antiterroriste et suite à
une embuscade tendue près de la commune de
Hamam Righa, wilaya de Aïn Defla, un
détachement de l’Armée nationale populaire a
abattu, avant-hier soir, un terroriste et récupéré

un pistolet-mitrailleur de type Kalachnikov et
une quantité de munition», précise la même
source. 
«Dans le même contexte, un terroriste s’est
rendu, ce matin, aux autorités militaires de la 6e

RM, à Tamanrasset, en sa possession un pistolet-
mitrailleur de type Kalachnikov et un chargeur
garni».
«Il s’agit, en l’occurrence, de Toudji Mahdi, dit
Abou Bakr qui avait rallié les groupes terroristes
en 2016». En outre à Skikda - 5e RM, et grâce à
l’exploitation de renseignements, un

détachement de l’ANP «a découvert et détruit
deux casemates pour groupes terroristes
contenant  700 kg de produits chimiques servant
dans la fabrication des explosifs, trois bombes de
confection artisanale, des outils de détonation,
des denrées alimentaires et d’autres objets».
«Ces opérations interviennent dans le contexte
des efforts fournis par les unités de l’Armée
nationale populaire, pour traquer ces criminels et
les éliminer partout où ils se trouvent à travers
l’ensemble du territoire  national», conclut le
communiqué.

La petite Romaïssa Ghrissi, habitant la commune El Ogla El Malha
(Tébessa), portée disparue depuis lundi dernier a été retrouvée ce mardi
après-midi saine et sauve par les éléments de la brigade de la gendarmerie
nationale de apprend-on de ce corps de sécurité. La fillette âgée de 3 ans a
été retrouvée dans une maison abandonnée dans la commune d’El Ogla El
Malha et se trouve en bonne santé. L’enquête se poursuit encore pour
déterminer les circonstances de cette  affaire, a indiqué la même source qui
a rappelé que la fille a disparu, lundi en fin de journée, au moment de la

rupture du jeûne alors qu’elle jouait devant la maison de ses parents. Les
services de la gendarmerie avaient intensifié les patrouilles de recherche
lundi dans la nuit et durant la journée de mardi avec la participation d’un
grand nombre de citoyens, des services de la Conservation des forêts et des
unités secondaires de la Protection civile. Parallèlement, les recherches se
poursuivent pour trouver l’enfant Mohamed Mansoria âgé de 10 ans 
de la commune Zaârouria disparu depuis samedi dernier.

Malia S.

Skikda 
Saisie de plus 
de 16 quintaux de
denrées alimentaires
impropres à la
consommation
Au total, 1628 kg de denrées alimentaires
et de viandes impropres à la
consommation ont été saisis par les
services de la Direction du commerce de
la wilaya de Skikda depuis le début du
mois de Ramadhan, a annoncé le directeur
de cette institution. Qualifiant de
«significative» la quantité des saisies
comparativement à celle de l’année
dernière, où seulement 1, 8 quintal avait
été saisi, a indiqué Abdellatif Aïchaoui. 
Il a également précisé que la valeur de ces
produits confisqués durant les premiers
jours du Ramadhan est estimée à 450
millions de dinars, indiquant que 18
locaux commerciaux ont été fermés pour
défaut de registre du commerce et pour
non-respect des conditions d’hygiène.
Durant cette période, les agents de
contrôle de la qualité et de la répression
des fraudes, qui ont effectué 1450
interventions, ont relevé 194 violations
sanctionnées par l’établissement de 189
procès verbaux (PV). D’autre part,
Aïchaoui a souligné la mobilisation de 86
brigades de contrôle de la qualité et de
répression de la fraude au cours du mois
de Ramadhan, dont 36 pour la répression
de la fraude et 50 autres pour le  contrôle
des pratiques commerciales. Ces équipes
œuvrent en permanence à contrôler les
prix de certains produits de large
consommation fixés par l’Etat, ainsi qu’à
surveiller la circulation des marchandises
de la production et du commerce de gros à
travers la vérification de la facturation, a
précisé le même responsable, notant que le
montant de la non-facturation a été estimé
20 millions de dinars depuis le début du
mois de Ramadhan.

M. S.

Une quantité de 44 kg de kif et 972 comprimés de psychotropes a été
saisi et 4 individus ont été arrêté au courant de cette semaine au niveau
de la ville de Tizi-Ouzou, a indiqué cemercredi un communiqué de la
sureté de wilaya. Les éléments de la Brigade de recherche et
d’intervention (BRI) de la police judiciaire ont agi sur renseignement

recueillis sur le terrain, faisant état d’un trafic de stupéfiants au niveau 
de la Haute-ville. Une Procédure Judiciaire a été instruite à l’encontre
des 4 individus arrêtés pour détention de stupéfiants à des fins de
commercialisation. Ils  ont été présentés au Parquet de Tizi-Ouzou, 
qui a placé deux d’entre eux en détention préventive.

Accidents de la circulation
8 morts et 19 blessés en
une journée  
Huit personnes ont trouvé la mort et 19
autres ont été blessées, suite à sept
accidents de la circulation survenus durant
les dernières 24 h sur le territoire national,
a indiqué, ce mercredi, la Protection civile
dans un communiqué.
Le bilan le plus lourd à été enregistré au
niveau de la wilaya d’El Oued, avec le
décès de 2 personnes, suite à une collision
entre un camion et un véhicule léger,
survenue ce matin à 00h38 sur la RN 48,
au niveau de la commune de Reguiba, 
a précisé la même source.
Ce bilan concerne également la wilaya 
de Ghardaïa avec le décès de 2 personnes
et 12 autres blessées, suite à une collision
entre 2 camions dont un transport du
personnel, survenue sur la RN 1, dans
commune de Mansourah. 
Par ailleurs, les secours de la Protection
civile de la wilaya d’Oum El Bouaghi sont
intervenus pour le repêchage d’une femme
âgé de 46 ans décédée suite à une chute
dans un puits, situé au Douar Ouled
Foumane, dans la commune d’Aïn
Fekroune. La dépouille a été évacuée vers
la morgue de l’hôpital d’Aïn Fekroune.
Les unités de la Protection civile ont
enregistré, en outre, 2527 interventions,
dans les différents types d’interventions
pour répondre aux appels de secours, suite
à des accidents de la circulation, accidents
domestiques, évacuations sanitaires,
extinction d’incendies et dispositifs de
sécurité. 

ANP

Oran

Tébessa Portée disparue, la petite Romaïssa retrouvée saine et sauve  

Tizi-Ouzou
Saisie de 44 kg de kif et 972 comprimés de psychotropes  

Un terroriste armé abattu à Aïn Defla
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La LFC 2018, principal point à l’ordre du jour

Réunion aujourd’hui du Conseil 
des ministres

Conjoncture socioéconomique
Le gouvernement fera tout pour surmonter la crise 

Après avoir été reporté plusieurs fois, le Conseil des ministres devrait se réunir aujourd’hui sous la présidence de
Bouteflika avec pour ordre du jour, la loi de finances complémentaire (LFC) 2018. 

Ce projet sera enfin exami-
né en Conseil des
ministres où plusieurs

questions dont essentiellement le
tarif des documents électroniques
seront examinés, selon des
sources concordantes.
Pour rappel, le Premier ministre
Ahmed Ouyahia avait dénoncé des
«spéculations distillées autour du
projet de loi de finances complé-
mentaire, qui laissent croire que ce
texte contient une augmentation
des crédits budgétaires, Ce qui est
absolument faux», avait affirmé le
Premier ministère. Il avait précisé
que le budget de fonctionnement
pour 2018 demeure inchangé avec
4584,4 milliards de dinars, duquel
des rattachements de crédits ont
été faits à partir de la provision
budgétaire groupée appelée «char-
ge commune» au profit de certains
départements ministériels. 
A cet égard, une taxe douanière
supplémentaire provisoire sur les
importations des marchandises

finies a été introduite dans la loi de
finances complémentaire pour ren-
forcer les mesures de protection de
la production nationale et réduire
la charge des importations sur la
balance commerciale, avait annon-
cé lundi le ministre du Commerce,
Saïd Djellab. 
Le recours du gouvernement à
l’imposition d’une taxe provisoire
au lieu d’une taxe permanente est
dû au fait que les taxes provisoires
répondent à une conjoncture
exceptionnelle et sont d’une gran-
de efficacité, alors que le change-
ment des taxes permanentes pour-
rait refléter une image instable de
l’économie du pays, avait expliqué
le ministre.
Concernant la liste des marchan-
dises interdites provisoirement à
l’importation, le ministre a
annoncé que les intrants de la
production seront bientôt radiés
de cette liste qui comprend
actuellement 851 produits et
appliquée depuis début 2018.

Au sujet de l’impact de la réduc-
tion quantitative de l’importation
sur la réduction de la facture d’im-
portation qui a baissé de 6 % lors
du 1er trimestre 2018 par rapport à
la même période de 2017, Djellab
a estimé que l’interdiction provi-
soire de l’importation de 851 pro-
duits avait obtenu des «résultats
probants», tout en admettant que le
recul du déficit commercial durant
cette période était essentiellement
dû à l’augmentation des recettes
des exportations des hydrocar-
bures, grâce à la hausse des cours
de pétrole. A titre d’exemple, pré-
cise le ministre, le pays a économi-
sé une facture de plus de 300 mil-
lions de dollars lors du premier tri-
mestre de cette année, grâce à la
suspension de l’importation des
téléphones mobiles, ainsi que
l’économie d’une facture d’impor-
tations estimée à 340 millions de
dollars, suite à la suspension de
l’importation de la céramique.

T. Benslimane

Face à une conjoncture socioéconomique de
plus en plus difficile, le gouvernement semble
plus que jamais résolu à adopter une nouvelle
ligne de conduite qui lui permet de prendre les
choses en main, mais aussi et surtout de sur-
monter cette crise. Mettant en avant les tes ten-
sions financières auxquelles fait face le pays,
le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, a expli-
qué que la feuille de route qui lui a été tracée
par le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, vise à mobiliser des financements
internes non conventionnels, maintenir le sou-

tien à la croissance dans tous les secteurs, y
compris l’industrie, les services et l’agricultu-
re, préserver et rationaliser la politique
publique de justice sociale et de solidarité
nationale. Le gouvernement, dira-t-il, ne
ménagera aucun effort pour améliorer le cadre
de l’investissement et cultiver des relations
sereines avec les entreprises dans le cadre de la
loi. En outre, il a assuré que la politique socia-
le de l’Etat sera maintenue par le gouverne-
ment et toutes les entreprises établies en
Algérie bénéficieront de facilitations et de sou-

tiens sans aucune discrimination et que
l’Algérie a une politique sociale constante fon-
dée sur la justice sociale et la solidarité natio-
nale. Ouyahia a souligné que les attentes quant
au rôle économique de l’Etat sont en voie de
concrétisation à travers la promotion de la
décentralisation prévue dans les orientations
qui ont été émises par le président de la
République. Réaffirmant les efforts visant à
accompagner et soutenir les entreprises, le
Premier ministre a réitéré l’engagement du
gouvernement à œuvrer dans le cadre bilatéral
et de la tripartite au renforcement des facilita-
tions accordées et à lever toutes les entraves
restant tout en réduisant le retard indéniable
quant au rythme de développement industriel.
Il a également souligné la nécessité d’œuvrer à
hisser l’économie au niveau des potentialités
réelles du pays et à construire une économie de
marché à caractère social, appelant à valoriser
le rôle de la jeunesse qui compose la plus gran-
de partie de la société algérienne mais aussi de
la communauté nationale à l’étranger.
Au plan économique, le gouvernement se
focalise sur une politique d’intensification de
la croissance, grâce à l’amélioration de l’envi-
ronnement des affaires, à la promotion de l’in-
vestissement dans tous les secteurs, au soutien
au développement agricole et rural, ainsi qu’à
la valorisation du développement local.
Dans le domaine social, le gouvernement pour-
suivra, notamment la réforme du système

national d’éducation et de formation ainsi que
du système de santé. Il veillera également à la
résorption du déficit en logements et à l’amé-
lioration du cadre de vie de la population. 
Un accent particulier est accordé à la pro-
motion de l’emploi, à la jeunesse et à la cul-
ture. La justice sociale et la solidarité natio-
nale demeureront au centre de l’action du
gouvernement.
A ce propos, le Premier ministre avait relevé,
dans l’une de ses déclaration précédentes, que
la politique éclairée tracée par le chef de l’Etat
a permis de trouver une sortie à l’impasse
financière qu’a connu le pays et partant, pour-
suivre le processus de développement et pré-
server la politique sociale. Dans ce sens, le
président de la République avait instruit le
gouvernement de travailler avec diligence et
détermination, en vue de répondre aux attentes
de la population, à faire progresser le proces-
sus de réforme et de modernisation du pays
dans tous les domaines et à faire avancer la
construction d’une économie de plus en plus
diversifiée. Le chef de l’Etat a également char-
gé le gouvernement d’accompagner ses efforts
d’une communication dynamique, afin d’ex-
pliquer le véritable sens des réformes qui
seront mises en route, à l’effet d’y faire adhé-
rer la société, en cette phase où le pays est
confronté à de nombreux défis.

T. M.

Hamid nous a quitté, il y a 40 jours
Notre confrère et ami Hamid Ali Bouacida nous a quittés il ya 40 jours. Depuis, nous restons inconsolables. Ses consœurs et confrères, ne nous
contrediront point, il fut l’une des brillantes plumes de la presse, notamment de la presse écrite ou il a officié, en qualité d’éditorialiste et chroniqueur
dans plusieurs titres (quotidiens, hebdomadaires, magazines…), au journal sportif El Hadef (1986-1990, à L’Echo d’Algérie en qualité de
chroniqueur et éditorialiste pour ne citer que ceux là. Le défunt a occupé également de nombreux postes de responsabilités rédactionnelles dont celui
de rédacteur en chef au quotidien El Acil (1993-94). Il a été également été le directeur fondateur de l’ex-journal satirique El Gantra (1991-92), une
expérience très riche qui n’a pas duré longtemps.
Alors qu’il peignait l’Algérie profonde au gré de ses pérégrinations à travers plusieurs régions du pays et en parallèle de son parcours journalistique,
Hamid Ali Bouacida, baignait dans le monde des belles lettres, en livrant, en 2006, sa première prose, un recueil de nouvelles intitulé «Cinq dans les
yeux de Satan» paru aux Editions Casbah. Le succès de l’œuvre lui valut le prix littéraire Mohamed Dib. Sept ans après, il rempile avec son premier
roman La dernière carte édité en France chez l’Harmattan, et nominé, en 2014 au prix «Lorientales». Un dernier ouvrage de Hamid Ali-Bouacida
porte le titre de «Les âmes brisées» et est actuellement au stade d’impression à la maison Casbah Editions. Humble, sensible, le digne fils des Aurès,
a été, tout au long de sa vie, le journaliste, l’écrivain, le poète, une personne humble, sensible et très proche des petites gens. Il est né un certain 11
mars 1952 à Aïn Yagout à Batna. Il obtint en 1978 sa licence en sciences économiques à l’Université de Constantine, ainsi qu’un diplôme de
journaliste en 1986 à Alger. En souvenir de ce grand intellectuel, et en cette douloureuse circonstance, nous invitons toute la corporation de la presse
à ce recueillir à la mémoire de l’enfant aimé des Aurès et nous renouvelons à la famille du défunt nos condoléances les plus sincères et l’assurons de
notre soutien et de toute notre sympathie. L’Echo d’Algerie
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Distinction

L’OPEP rendra hommage au Président
Bouteflika en septembre prochain 

L’OPEP rendra hommage au président de la République, Abdelaziz Bouteflika, pour ses efforts ayant contribué 
à une remontée des cours du pétrole, a indiqué le ministre de l’Energie, Mustapha Guitouni.

«V ers la fin septembre les pays membres de
l’OPEP vont venir en Algérie pour rendre
hommage au président de la République

pour ça sagesse et ses efforts ayant contribué à une
remontée des cours du pétrole de 20 dollars en 2016 à
presque 80 dollars actuellement», dira le ministre de
l’Energie Guitouni a rappelé le rôle du chef de l’Etat
pour parvenir à conclure un accord tacite, le 28 sep-
tembre 2016 à Alger, entre les membres de l’OPEP,
validé par la suite à Genève. Selon lui, les nombreuses
visites effectuées en 2016 en Algérie, par des souve-
rains, des chefs de gouvernements et des ministres de
l’Energie des pays de l’OPEP et même non-OPEP,
visaient à se concerter avec l’Algérie pour identifier les
voies et moyens de stabiliser les cours du brut sur le
marché international.

Future loi sur les hydrocarbures :
l’Algérie s’inspire de l’expérience 

internationale

S’exprimant en marge d’une conférence de presse
qu’il a animée en marge de sa visite à Boumerdès, le
ministre a expliqué que la future loi était en cours de
préparation par les experts et s’inspirait de l’expé-
rience d’autres pays afin d’éviter leurs erreurs et tenir
compte de leur succès.

«Il ne faut jamais se presser lorsque nous préparons une
loi de cette envergure, qui engage tout un pays», a-t-il
soutenu. A une question sur l’acquisition par Sonatrach
de la raffinerie «Augusta» en Italie, le ministre s‘est
interrogé sur les réelles motivations du tollé soulevé par
l’annonce de cet achat, qui s’inscrit dans la nouvelle
stratégie de la compagnie nationale visant à développer
ses activités et investissements à l’international. Cette
acquisition a été validée par le Conseil d’administration
de Sonatrach et jouit de l’accord du gouvernement algé-
rien, a expliqué Guitouni, ajoutant qu’elle était l’abou-
tissement de négociations, d’une année, entre la com-
pagnie nationale et le propriétaire de la raffinerie,
l’américain Exxon Mobil. Il y a eu également des
concertations avec les experts sur l’intérêt ou non de
l’acquisition, ainsi qu’avec les autorités italiennes sur
l’aspect environnemental, a-t-il relevé. Selon lui, rache-
ter ce type de structure (ayant coûté moins de 1 milliard
dollars), est «plus rentable» que la construction d’une
nouvelle raffinerie, qui «nécessite une durée de réalisa-
tion de cinq ans et quelque 5 milliards dollars».
«Evitons la suspicion. Nous sommes là pour travailler
dans l’intérêt du peuple et de l’Algérie. Il faut que
Sonatrach investisse à l’extérieur», a-t-il avancé. Pour
étayer ses arguments, le ministre a fait savoir que les
investissements de Sonatrach au Pérou, rapportaient
120 millions dollars par an, à l’Algérie.

Moussa O.

Le général de corps d’armée, Ahmed Gaïd Salah,
vice-ministre la Défense nationale, chef d’état-major
de l’Armée nationale populaire (ANP), a inspecté,
hier; à Tamanrasset, quelques unités et autres établis-
sements de la 6e Région militaire, a indiqué un com-
muniqué du ministère de la Défense nationale
(MDN). Au 4e et dernier jour de sa visite de travail et
d’inspection à la 6e Région militaire, le général de
corps d’armée «a visité, ce matin, la Base aérienne de
Tamanrasset, où il a suivi, au début, un exposé pré-
senté par le commandant de la Base, portant sur les
missions de cette grande Base aérienne, et ce, avant
d’inaugurer quelques nouvelles infrastructures réali-
sées dans le cadre de l’extension des capacités de
cette Base, à l’instar de l’hôtel des cadres», précise la
même source. Gaïd Salah avait inspecté mardi
quelques établissements de soutien à l’instar du
Dépôt Régional d’Approvisionnement en carburant,
où il avait suivi, à l’entame, un exposé présenté par le
directeur régional du carburant, sur les missions
vitales de cette unité de soutien principale, considé-
rée comme une «unité essentielle pour l’approvi-
sionnement des unités de la Région en différents
types de carburants, dont le fonctionnement est hau-

tement flexible, lui permettant d’assurer le transport
du carburant dans toutes les conditions, sa distribution
et son stockage, ainsi que l’analyse et le contrôle de sa
qualité». Le général de corps d’armée et après avoir ins-
pecté les différentes structures et compartiments du
Dépôt, et depuis la salle de Contrôle Automatique du
Système anti-incendie, «a suivi l’exécution d’un exerci-
ce d’application démonstratif intitulé Extinction d’un
feu soudainement déclaré dans une station de transport
et de distribution de carburant, en utilisant l’ensemble
des moyens fixes et mobiles disponibles dans cette
unité», soulignait le communiqué.
La visite de Gaïd Salah, durant ces quatre jours, lui a
permis d’inspecter un nombre d’unités mobilisées
dans le territoire de cette grande et sensible Région.
Elle a été également «une opportunité pour s’enqué-
rir, sur le terrain, du haut niveau de disponibilité opé-
rationnelle atteint par les unités de cette Région, ainsi
que pour présider des réunions d’orientation durant
lesquelles il a donné un ensemble de directives et de
consignes exhortant les éléments de ces unités de se
munir davantage de précaution et de vigilance, afin
de garantir la sécurité des frontières de notre Pays, sa
sérénité et sa stabilité», notait le MDN.

La position de la classe politique a évolué
d’une «façon positive» en prônant un dia-
logue «inclusif et consensuel» pour faire face
aux difficultés grandissantes auxquelles est
confronté le pays, a soutenu , ce mercredi, le
Front des forces socialistes (FFS) dans un
communiqué. «Le FFS a constaté que la
position de la classe politique dans son
ensemble a évolué d’une façon positive en
prônant un dialogue inclusif et consensuel
pour faire face aux difficultés grandissantes
auxquelles est confronté le pays, rejoignant
ainsi le projet de reconstruction d’un consen-
sus national adopté par le FFS lors de son 5e

congrès en mai 2013», a indiqué le commu-

niqué. Dans le même cadre, le FFS a rappelé
que son projet a été engagé depuis 2014 par
«une série d’entretiens avec les partis poli-
tiques du pouvoir et de l’opposition, des per-
sonnalités politiques et des acteurs de la
société civile, qui se poursuivent résolument
avec des débats citoyens pour enrichir le pro-
jet et élargir les adhésions, encouragés en
cela par les progrès réalisés depuis le lance-
ment de cette initiative».
Le FFS s’est réjoui de la convergence des
analyses des partenaires qui considèrent
comme lui que «le consensus est la solution».
«Les problèmes étant multidimensionnels
requièrent une approche globale, les ques-

tions politiques, économiques, sociales, cultu-
relles et environnementales étant indépen-
dantes, les difficultés touchant toutes les caté-
gories de la population et toutes les régions du
pays exigent la contribution aussi bien des
partis politiques que des représentants de la
société civile», a encore expliqué le FFS.
Pour ce parti, «les différends économiques et
sociaux ont pour cause première l’orientation
politique du système et de ce fait nécessite
une approche systématique pour leur règle-
ment». Le FFS s’est dit, par ailleurs, engagé à
«partager avec les acteurs concernés, dans un
cadre approprié et en temps utile, les résultats
de ses échanges, notamment les grands axes

politiques, économiques, sociaux, culturels et
environnementaux pouvant constituer la base
d’une plate-forme de consensus national, qui
n’exclut pas, dans la mise en œuvre, la com-
pétition entre les partis politiques».
«Aujourd’hui plus que jamais, l’Algérie est à
un tournant de son développement histo-
rique. Avant ou après la prochaine élection
présidentielle, seul le rassemblement des
énergies que le projet de reconstruction d’un
consensus national et populaire vise à pro-
mouvoir, permettra d’affronter victorieuse-
ment les enjeux et les défis de ce nouveau
siècle», soutient le FFS.

A. S.

Au 4e jour de sa visite à Tamanrasset
Gaïd Salah inspecte des unités et des établissements 

de la 6e Région militaire

Front des forces socialistes
La position de la classe politique en faveur d’un dialogue 

«inclusif et consensuel» saluée

P
h

ot
o 

:
P

.P
 A

ge
nc

y 
©



5Actualité

Jeudi 31 mai 2018

www.lechodalgerie-dz.com

Conférence internationale sur la Libye à Paris

Une sortie de crise saluée par Alger
Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, a salué les résultats de la Conférence internationale sur la Libye,

qui s’est tenue à Paris sous les auspices des Nations unies.

«N ous saluons le fait que la Conférence de Paris
a réussi, et c’est la première fois, à réunir les
quatre interlocuteurs libyens et à sortir avec

un programme concret qui est celui d’aller aux élections
législatives et présidentielle, déjà souhaitées par tout le
monde, en tout cas pour le retour des institutions en
Libye et avec un calendrier», a affirmé le Premier
ministre dans une déclaration à l’APS et à la Télévision
algérienne, à l’issue de la clôture de la conférence avec
une feuille de route libyenne de huit points approuvés par
les quatre principaux dirigeants libyens.
Une vingtaine de pays, dont l’Algérie, et quatre organi-
sations internationales (ONU, UE, UA et Ligue arabe)
ont pris part à cette conférence. L’Algérie a été repré-
sentée par le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, désigné
par le président de la République Abdelaziz Bouteflika.
Ouyahia a en outre indiqué que la présence des acteurs
libyens et le calendrier dégagé «sont des éléments qui
donnent une grande satisfaction à l’Algérie», ajoutant
que «l’Algérie a exprimé à la France sa considération
pour cet effort que le Président Macron a consenti en
deux étapes avec la rencontre de la Seine-Saint-Cloud
en 2017 et la conférence d’avant-hier». Il a qualifié la
tenue de cette conférence de contribution «très concrè-
te» et «productive» aux efforts de paix et de stabilité en
Libye. «L’Algérie est profondément concernée et impli-
quée au sujet de la situation en Libye au regard de nos
relations historiques, de plus de 1000 kilomètres de
frontières communes, donc autant de menaces pour
notre propre sécurité et la sécurité de la sous-région», a-
t-il soutenu, rappelant que l’Algérie a été «partie pre-
nante» dans toutes les activités diplomatiques sur la
question libyenne que ce soit dans le cadre des pays voi-
sins ou autour du représentant du SG de l’Onu ou dans
le cadre africain. Pour Ouyahia cet accord inter-libyen
«donne bien sûr raison» à la démarche algérienne dans

la résolution du conflit libyen. «Je vous renvoie un peu
en arrière quand les Libyens ont connu les événements,
l’Algérie avait été critiquée par certains acteurs libyens
pour ne pas avoir pris fait et cause d’une tendance ou

une autre. Ce n’est pas entre deux pays voisins, deux
peuples qui partagent tous ce qu’ils partagent, qu’il
s’agissait de prendre partie», a-t-il ajouté, soulignant
qu’il s’agissait surtout de «travailler à rapprocher et de
travailler sur une voie de solution». Dans ce contexte, il
a révélé une information «que les autorités algériennes
n’ont jamais rendue publique».
«C’était, a-t-il dit, à la fête nationale du 1er novembre de
2014 où nous avions invité des responsables libyens,
dont le président du Parlement et un représentant de
l’autre partie», affirmant que l’Algérie «travaille souvent
dans l’ombre et dans la sérénité, autrement dit». «Nous
avions emmené nos frères libyens à parapher un docu-
ment qui contenait des points de base d’un accord», a-t-
il ajouté, faisant remarquer que l’Algérie a toujours
défendu pour que les Libyens puissent «se prévaloir la
solution politique et se retrouvent». 
Il a expliqué que le peuple algérien, qui a connu une «tra-
gédie de déchirure», comprend peut-être «davantage»
que «toutes ces crises doivent se terminer autour de
retrouvailles dans la famille». 
«Nous sommes satisfaits que les efforts que nous faisons
au niveau des pays voisins pour encourager chaque fois
ce rapprochement, ce pas vers la solution politique, trou-
vent aujourd’hui une espèce d’escabeau à travers les
mesures arrêtées», a-t-il dit à propos de la nouvelle feuille
de route,  exprimant dans ce contexte l’espoir qu’au mois
de septembre prochain il y’aura une loi électorale en Libye
et que les élections auront lieu vers la fin de l’année en
cours. Pour rappel, les quatre responsables libyens réunis
mardi à Paris, à la conférence internationale sur la Libye,
organisée sous l’égide des Nations unies, se sont engagés
sur une feuille de route de huit points pour une sortie de
crise de leur pays avec l’organisation des élections  légis-
latives et présidentielle le 10 décembre.

Moussa O. / Ag.

La nouvelle loi sur la santé approuvée,
ce mercredi, à une écrasante majorité
par les membres du Conseil de la
nation sera soumise à une période de
transition de deux ans. Les textes d’ap-
plication seront quant à eux élaborés
très prochainement, a annoncé, le
ministre de la Santé, de la Population
et de la Réforme hospitalière à l’issue
de la séance de vote qui s’est déroulée
sous la présidence d’Abdelkader
Bensalah, le président de la Chambre
haute du Parlement.
«Le peuple algérien peut aujourd’hui
s’estimer heureux de l’adoption de
cette nouvelle loi. Après sa promulga-
tion par le président de la République,
nous entamerons le travail avec l’en-

semble des partenaires et des profes-
sionnels de la santé afin d’élaborer les
textes réglementaires. Après une pério-
de de transition de deux ans, le systè-
me de santé national entamera une
nouvelle ère», a assuré Mokhtar
Hesbellaoui. Ce dernier s’est réjouit de
ce quitus accordé par les membres du
Conseil de la nation.
«Ils sont conscients de la nécessité de
booster notre système de santé qui
constitue une priorité du président de la
République». Selon le ministre cette
révision se veut «une actualisation de la
base juridique du secteur qui tient
compte des mutations sociales et éco-
nomiques du pays». Il a soutenu ensui-
te que la nouvelle loi a pour but de

garantir une protection sanitaire à l’en-
semble des citoyens en s’appuyant sur
le secteur public qui reste la colonne
vertébrale du système de santé. 
Cette protection, a-t-il poursuivi, est
basée sur le principe de la gratuité des
soins un acquis irréversible, réaffirme à
maintes fois le chef de l’Etat. 
Pour Hesbellaoui «l’adoption de la loi
sur la santé constitue le début de vraies
réformes sanitaires qui exige l’adhé-
sion et l’implication de toutes les forces
vives du secteur en vue de préparer
l’élaboration de tous les textes d’appli-
cation». Le système de santé vit un
«moment historique et sera remis sur
rails» a-t-il annoncé. La commission de
la santé, des affaires sociales, du travail
et de la solidarité nationale a recom-
mandé dans son rapport complémentai-
re d’accélérer surtout l’élaboration des
textes d’application de la loi. Elle a
aussi insisté sur la mise à niveau et la
formation du corps médical, la promo-
tion de la médecine de prévention et le
soutien de la production pharmaceu-
tique nationale.
Les membres du Conseil de la nation
ont approuvé par ailleurs, la loi sur les
fêtes légales. Le ministre du Travail, de
l’Emploi et de la Sécurité sociale
Mourad Zemali a d’ailleurs salué l’ap-
probation de cette loi et la consécration
de yennayer comme journée chômée
payée. «C’est un acquis considérable
pour la nation réalisé sur décision du
chef de l’Etat dans le souci de consoli-
der l’unité nationale et ses composantes
identitaires», a-t-il souligné.

Conseil de la nation

La loi sur la santé adoptée
FLN
Ould Abbes annonce
d’importants changements
dans la composante du
Bureau politique du parti

Le secrétaire général du parti du Front de
libération nationale (FLN), Djamel Ould
Abbes a annoncé, ce mercredi, à Alger,
d’importants changements concernant 15
membres de la composante du Bureau
politique du parti. Il s’agit de l’entrée de
nouveaux membres, dont la ministre de la
Solidarité nationale, Ghania Eddalia, l’ex-
ministre de la Santé, Abdelmalek Boudiaf, 
le président du groupe parlementaire FLN 
à l’Assemblée populaire  nationale (APN),
Saïd Lakhdari et le président de la
commission de la santé au niveau de l’APN,
Mohamed Bouabdellah, et du maintien des
figures connues, à l’instar de Leïla El Teib,
Mustapha Boumehdi et Mohamed Badaida
ainsi que le député de la wilaya de
Tamanrasset, Ahmed Kemmama.
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Protection de l’enfance

6000 cas de violences envers les enfants
recensés en 2017

La Direction générale de la Sûreté nationale fait de la protection de l’enfant de tous les dangers et fléaux une priorité. 
Pour mieux faire connaître cet engagement, une conférence sur «le rôle de la DGSN dans la protection de l’enfant»

a été présentée, hier, à l’Ecole supérieure de la police de Châteauneuf.

I nitiée dans le cadre de la célébration de la Journée internationale de l’enfance coïnci-
dant avec le 1er juin, cette conférence animée par le commissaire- divisionnaire,
Khaled Boudemala, a permis d’évoquer les efforts de la police sur ce front. Selon lui

«la DGSN a inscrit comme priorité, la protection de l’enfance par la mise en place de méca-
nismes adéquats et la création de services avant 1989 date de ratification de textes interna-
tionaux». Une cinquantaine de brigades de protection des mineurs sont déployées à travers
le territoire national dont trois à Alger pour prendre en charge les affaires liées aux enfants
mineurs, aux victimes de violences et aux enfants en danger», a-t-il précisé. Il s’attardera
sur les missions du Bureau de protection de personnes vulnérables. Cette entité inaugurée à
Bab Ezzouar en 2017, est spécialisée dans la prise en charge d’enfants victimes d’agressions
et dans la lutte contre la délinquance juvénile et les violences faites aux femmes. Le servi-
ce compte trois sections, chargée chacune d’un de ces trois fléaux. Des cellules spéciales
pour les mineurs et l’audition filmée des victimes d’abus sexuels ont été mises en place

Le 104, un outil efficace

Lancé dans le cadre de la mise en œuvre du plan national alerte rapt ou disparition d’enfants
mis en place dans le cadre d’une commission sectorielle, sous le parrainage du ministère de
la Justice afin de faire face aux kidnappings d’enfants créent une psychose le numéro vert
104 est venu s’ajouter aux numéros 1548 et 17. «86 606 appels ont été reçus en 2017 dont
1120 cas de fugue, 2711 disparitions et 81 enlèvements ou tentatives d’enlèvement», a
expliqué le commissaire divisionnaire. «Les fausses déclarations nous accaparent certes,
mais notre objectif est de sauver la vie de l’enfant tout en laissant la loi s’appliquer contre
ceux qui recourent aux premières». Durant la même année, 5423 délinquants dont 218 filles
furent impliqués dans 4228 infractions. Les vols viennent en tête, suivis des coups et bles-

sures. La même année 12 cas d’homicides volontaires et 17 cas de tentative d’homicide
volontaire ont été recensés. Par ailleurs, 6008 actes commis sur des mineurs dont 2253 filles
ont été enregistré durant la même année. Le nombre d’abus sexuels est de 1131. Boudemala
n’a pas manqué d’exhorter les parents à surveiller leurs parents». Questionné sur la protec-
tion des enfants de migrants, l’orateur a souligné «la protection concerne tous les enfants
qui se trouvent sur le territoire national, sans aucune distinction». Parlant de la mendicité, il
dira «les enfants des migrants impliqués dans la mendicité sont renvoyés au centre mais en
cas de récidive, une décision d’interdiction de sortie leur est imposée». S. H.

Le président du Conseil de l’Ordre des médecins, le docteur Mohamed
Bekkat-Berkani, appelle le gouvernement à se pencher sérieusement
et d’une manière ininterrompue sur les problèmes des médecins rési-
dents afin de les prendre en charge définitivement. S’exprimant hier
sur les ondes de la Chaîne III de la Radio algérienne, le Dr Bekkat-
Berkani estime primordial que le ministère et les médecins résidents
arrivent à se mettre d’accord sur une solution définitive à ce conflit qui
déteint sur tout le corps médical et le système de santé publique.
«L’Etat doit trouver une solution définitive aux problèmes des méde-
cins résidents. Le dialogue doit être de façon continue. Les médecins
résidents font partie du corps médical. Nous sommes dans une
conjoncture particulière. Le pays connaît des difficultés financières. 
Mais si le gouvernement a des choses à donner aux résidents, qu’il le
fasse rapidement et sans hésitation», plaide-t-il, considérant les méde-
cins résidents comme une pièce maîtresse dans la continuité du servi-
ce public de santé. Le docteur Bekkat-Berkani est revenu sur le systè-
me de santé publique et applaudit le nouveau texte soumis aujourd’hui
pour adoption par le Sénat. Pour lui, il y a beaucoup de points positifs
susceptibles d’améliorer la qualité et les prestations de services de nos
hôpitaux. Il a rassuré les Algériens sur le maintien de la gratuité des
soins. Il estime que «si le système sanitaire national n’a pas été à la
mesure des attentes, c’est parce qu’il n’a pas été conçu de sorte à ce

qu’il puisse utiliser à bon escient les importants moyens financiers et
humains qui lui ont été affectés. Le docteur Bekkat-Berkani a énumé-
ré un certain nombre de dysfonctionnements, allant du retard dans
l’affectation des équipements modernes à la distribution des traite-
ments. Selon lui, beaucoup de choses sont à refaire pour hisser notre
système de santé aux standards internationaux et garantir une meilleu-
re prise en charge des malades. Le docteur Bekkat-Berkani a souligné
dans ce sillage que «la loi sur la santé définit un certain nombre de
principes inaliénables, parmi lesquels figurent le bon fonctionnement
des grands hôpitaux publics et la hiérarchisation des soins prodigués
aux patients». Il regrette, cependant, que «les moyens financiers pour
asseoir un efficace système de soins ne suivent toujours pas, malgré la
disponibilité financière». Pour lui, pour avoir un bon système de santé,
il faudra avoir un bon système de prévention, opérationnel de maniè-
re ininterrompue. «S’il y a eu réapparition de la tuberculose ces der-
nières années, c’est parce qu’on a cessé de prévenir cette maladie. 
On pense que son éradication était irréversible», a-t-il souligné. 
Il évoque également la prévention contre certains cancers qui doit se
faire de manière massive et permanente, et non ponctuelle. 
Car, indique-t-il, 50 % de la facture des hôpitaux sont constitués 
des médicaments anticancers qui coûtent très cher.

H. A.

Plusieurs dispositions ont été prises pour assurer la réussite de
la campagne moisson-battage 2017-2018, a indiqué, hier le
ministère de l’Agriculture, du Développement rural et la Pêche. 
«Afin d’encadrer cette campagne qui s’annonce prometteuse,
des dispositions organisationnelles, techniques et financières
ont été prises pour assurer une mobilisation optimale de l’en-
semble des intervenants sur le terrain». Il s’agit de la tenue
régulière de réunion de suivi et d’évaluation de la campagne
moisson-battage sous l’autorité de wali. Concernant les moyens
de la récolte, plus de 10 000 moissonneuses batteuses ont été
mobilisées dont 1200 mobilisés par les coopératives des
céréales et des légumes secs ( CCLS). Quant aux capacités de
stockage, 31,3 millions de quintaux ont été mobilisés avec des
possibilités de site supplémentaires de stockage en cas de
besoins et des espaces de stockage de collecte «Big-Bag».
Le ministère a également fait état de 552 points de collecte répar-
tis au niveau des zones de production et dotés en moyens de manu-
tention et de pesage adéquat ainsi qu’en moyens d’encadrement.
D’autre part, 800 camions des unions des coopératives de transport
ont été mobilisés pour assurer le transport et la collecte et les trans-
ferts. A cela s’ajoute la mobilisation de 109 stations d’usinage de
semences dont 22 nouvellement acquises pour une capacité d’usi-

nage journalière de 34 000 quintaux. Des équipes sont également
mobilisées 7/7 pour réceptionner la collecte des céréales et le paie-
ment des créateurs ne dépassera pas les 72 h. Dans ce cadre, une
réunion nationale a été présidée mercredi à Alger par le ministre de
l’Agriculture, Abdelkader Bouazghi pour examiner et évaluer les
dispositifs d’encadrement mise en place au niveau de chaque
wilaya afin d’assurer de meilleures conditions pour la réussite de la
campagne moisson-battage 2017-2018. Ont pris part à cette
réunion les directeurs des services agricoles, les directeurs des
CCLS, la profession ainsi que l’encadrement technique, notam-
ment les instituts techniques et centres spécialisés.

Prise en charge des préoccupations 
des céréalicultures

A cette occasion, le ministre a exhorté les directeurs des CCLS
de prendre en charge les préoccupations des céréalicultures et la
nécessité de les accompagner pendant toute l’opération de
moisson battage, à travers un contrôle rigoureux et un suivi
régulier depuis la collecte de la production jusqu’aux silos de
stockage. Il a instruit les directeurs des services agricoles ainsi
que les directeurs des CCLS de suivre quotidiennement et

d’une manière rigoureuse l’état d’avancement de la campagne
moisson-battage. Le ministre a également insisté sur la transpa-
rence dans l’exécution de toutes les étapes de l’opération et le
respect des délais de réception des récoltes et ceux du paiement
des agriculteurs. Il a aussi instruit les responsables des coopé-
ratives de mobiliser tous les moyens techniques, matériels et
humains pour la réussite de cette compagne céréalière. D’autre
part, le ministre a insisté sur l’implication de la profession dans
la campagne moisson-battage. «Toutes les chambres doivent
s’impliquer afin que tout le monde participent dans la réussite
de ce rendez vous important», a-t-il ajouté. La campagne mois-
son-battage 2017-2018 a été marquée par les conditions clima-
tiques très favorables et des précipitations bine réparties durant
tout le cycle végétatif des céréales, rappelle le ministère.
A cela s’ajoutent les dispositifs d’encadrement mis en place,
depuis la préparation de la campagne labours-semailles pour
améliorer la conduite culturelle, encourager davantage l’utilisa-
tion des semences certifiées et des engrais et acquérir des équi-
pements et matériels agricole. La superficie globale emblavée
en céréales durant cette campagne est évaluée à 3 444 122 hec-
tares dont 1 599 936 hectares en blé tendre,1 282 421 ha en orge
et 81 094 ha en avoine. N. I.

Dr Bekkat-Berkani Chaîne III de la Radio algérienne :
«Si le gouvernement a des choses à donner aux résidents,

qu’il le fasse rapidement et sans hésitation»

Campagne moisson-battage 2017-2018
Plusieurs dispositions prises pour sa réussite
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Droits additionnels

Un moyen pour «décourager» 
les importations

Une nouvelle mesure pourra faire son entrée dans la loi de finances complémentaire 2018. 
Celle-ci aurait comme objectif de limiter davantage les importations.

L es pouvoirs publics avaient décidé
en début d’année, de suspendre
l’importation une liste de produits

finis, existant suffisamment sur le marché
national. Alors que des restrictions avaient
déjà été levées pour certains produits et
intrants, en raison de leur «sous-position
tarifaire», d’autres produits ont fait leur
entrée dans la liste. Pour le ministre du
Commerce, Saïd Djellab, ces interdic-
tions sont considérées comme étant des
«mesures d’urgence et exceptionnelles
décidées» dans une conjoncture difficile.
Au cours d’un point de presse, tenu dans la
zone d’activités de Bechloul à l’Est de
Bouira, le ministre a tenté d’apporter
amples explications sur la nouvelle mesure
inscrite dans le cadre de la préservation de
la croissance économique du pays et le
rééquilibrage de la balance commerciale.
Ainsi le ministre déclare que tous les pro-
duits finis interdits à l’importation aupara-
vant seront «versés dans le droit addition-
nel proposé dans le cadre de la loi de
finances complémentaire 2018». Cette

nouvelle mesure a donc été proposée dans
le cadre de la loi de finances complémen-
taire 2018, et est considérée comme «le
seul instrument prédominant».
«Nous allons travailler pour décourager
l’importation des produits finis existants en
Algérie et pour encourager la production
nationale», a souligné le ministre à ce sujet.
«Il n’y aura pas de produits interdits
puisque tous les produits interdits à l’im-
portation auparavant nous allons les ver-
ser dans le droit additionnel, c’est-à-dire
ils seront découragés par des taxes allant
de 30 à 200% avec l’objectif de protéger
et d’encourager la production nationale»,
a souligné le ministre. Le ministre infor-
me que son département a précédemment
œuvré pour la création d’une «commis-
sion des sauvegardes regroupant tous les
secteurs». Selon ses explications, «cette
commission des sauvegardes travaille
avec les filières et le travail qui a été fait
avec les filières était pour corriger la liste
des interdictions d’urgence». Pour rappel,
le Premier ministre, Ahmed Ouyahia,

avait en effet relevé précédemment la pré-
sence de «certains dysfonctionnements
dans le décret relatif à la liste des produits
interdits d’importation». Certains produits
constituant des intrants pour l’industrie
locale ont été inscrits dans la liste des pro-
duits interdit d’importation, une erreur
que le premier ministre a promis de corri-

ger, d’ici «trois ou six mois». Notons qu’il
a été procédé précédemment à la levée de
la restriction pour certains produits à
l’exemple des arômes, sacs d’emballages
pour produits alimentaires en polymères
de l’éthylène, ruban et pellicules.

Amel Driss

Les recettes budgétaires globales effecti-
vement réalisées en 2017 ont connu une
hausse de 14,2% et se sont chiffrées à
«5432,9 milliards de dinars (mds DA)
contre 4758,9 mds de DA en 2016».
En comparaison avec les prévisions de la
Loi de finances 2017, l’on constate que
les recettes réalisées, sont à peine plus
faible. La LFC avait tablé sur des recettes
de 5635,5 mds DA et de 2200 mds DA
pour ce qui est de la fiscalité pétrolière.
Cette dernière a atteint les 2.126,9 mds
DA en 2017 contre 1682,6 mds DA en
2016 (+26,4%), soit 39,2% des recettes
budgétaires globales effectives.
Selon Brahim Benali, directeur des rela-
tions publiques auprès de la Direction
générale des impôts (DGI), les ressources
ordinaires effectives, ont également
connu une hausse. Elles se sont chiffrées
à «3305,9 mds DA en 2017 contre 3076,4
mds DA en 2016 » représentant une aug-
mentation de 7,7%. Quant aux recettes de
la fiscalité ordinaire effectivement recou-
vrés par la Direction générale des Impôts

(DGI), elles se sont «chiffrées à 2892
mds DA en 2017 contre 2.636,8 mds DA
en 2016 (+9,7%)». Ce résultat, estime
Benali a pu être obtenu grâce aux efforts
consentis par les services de l’administra-
tion fiscale. Par période, les recettes bud-
gétaires globales effectives recouvrées,
de janvier à fin février 2018, ont atteint
«910,1 mds de dinars contre 821,5 mds
DA durant la même période de l’année
2017 (+10,8%)». La fiscalité pétrolière
recouvrée durant les deux premiers de
2018 a atteint «438,6 mds DA contre
344,8 mds DA durant les deux premiers
mois de 2017 (+48,2%)».
Quant à la fiscalité ordinaire, elle s’est
chiffrée à 471,5 mds DA en janvier-
février 2018 contre 476,7 mds DA sur la
même période de 2017. L’impôt sur le
revenu global effectif (IRG appliqué aux
salariés et non-salariés), a augmenté de
8% en s’élevant à «776 mds DA en 2017
contre 720 mds DA en 2016».
La part de l’IRG provenant des salaires,
qui représente 88% de l’IRG a atteint

«683,6 mds DA», alors que l’IRG non-
salariés, n’a représenté comme part dans
l’IRG global que 12% avec un montant
de 92,4 mds DA. S’agissant de l’impôt
sur le bénéfice des sociétés (IBS), il a
rapporté 380,4 mds DA en 2017, en haus-
se de 10% par rapport à 2016.
Concernant la Taxe sur l’activité profes-
sionnelle (TAP), son montant recouvré a
atteint 206,5 mds DA à fin 2017 contre
203,4 mds DA en 2016 (+2%). Les reve-
nus de cette taxe sont totalement affectés
aux Collectivités locales. Les recouvre-
ments au titre de l’impôt forfaitaire
unique (IFU) se sont chiffrés à 33,3 mds
DA contre 28,7 mds DA en 2016 (+16%).
Pour conclure, le directeur des relations
publiques auprès de la Direction générale
des Impôts (DGI), a fait part de la volon-
té des pouvoirs publics à «financer toutes
les dépenses de fonctionnement à l’hori-
zon 2021» par le biais de la fiscalité ordi-
naire, qui est quant à elle appelé à aug-
menté d’au moins 10% annuellement.

A. D. / Ag.

Les prix du pétrole rebondissaient légère-
ment, hier, en cours d’échanges euro-
péens dans un marché reprenant son
souffle après les baisses de vendredi et
lundi. Le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en juillet valait 75,84 dol-
lars sur l’Intercontinental Exchange (ICE)
de Londres, en hausse de 45 cents par rap-
port à la clôture de mardi. Dans les
échanges électroniques sur le New York
Mercantile Exchange (Nymex), le baril de
«light sweet crude» (WTI) pour la même
échéance prenait 29 cents à 67,02 dollars.
Le pétrole, qui évoluait autour de ses plus
hauts niveaux depuis fin 2014 à la fin de
la semaine précédente avec le risque
d’une perturbation de l’offre iranienne,
ont chuté depuis vendredi. «Le marché a
visiblement pris quelques jours pour digé-
rer l’effet possible d’un retour en force

sur le marché des poids lourds de l’accord
Opep-non Opep», ont commenté les ana-
lystes de JBC Energy. L’Arabie saoudite
et la Russie, piliers de l’accord conclu fin
2016 entre 24 pays producteurs, ont envi-
sagé vendredi d’assouplir les limites de
production avant la fin prévue de cet
accord fin 2018. L’Organisation des pays
exportateurs de pétrole (Opep) et ses par-
tenaires se réuniront fin juin à Vienne.
Avant cela, l’Arabie saoudite, le Koweït
et les Emirats arabes unis devraient se
réunir pour discuter de l’avenir de l’ac-
cord en fin de semaine, selon l’agence
Bloomberg. Par ailleurs, les données heb-
domadaires officielles sur les réserves
américaines, habituellement publiées le
mercredi, ne paraîtront que jeudi en rai-
son d’un jour férié lundi aux Etats-Unis.
Ces données sont particulièrement atten-

dues alors que l’écart entre le Brent euro-
péen et le WTI américain s’est creusé en
mai, et évolue désormais légèrement en
dessous de 9 dollars. «Il y a une abondan-
ce de nouvelles sources de pétrole améri-
cain, ce qui garde le WTI sous pression»,
a commenté Stephen Brennock, analyste
chez PVM. Selon ce dernier, cela devrait
profiter aux exportations américaines vers
l’Asie. «Les producteurs américains ont
gagné de précieuses parts de marché, pour
le malheur de l’Opep qui va avoir du mal
à regagner sa place», a-t-il prévenu.
Les investisseurs prendront connaissance
mardi après la clôture européenne des
chiffres de la fédération professionnelle
de l’American petroleum institute (API),
première indication sur les réserves amé-
ricaines jugée moins fiable que les don-
nées gouvernementales.

Fiscalité
Les recettes budgétaires effectives en hausse en 2017

Pétrole
Les prix remontent dans un marché hésitant
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«N ous avons procédé au raccorde-
ment de 11 400 foyers au réseau
de gaz naturel depuis janvier à ce

jour. Et, nous projetons d’en faire bénéficier
entre 30 000 et 32 000 autres d’ici à la fin de
l’année», a indiqué à l’APS, Ouacif Seddik,
chargé du service Energie au niveau de la
même direction. «Le taux d’alimentation des
foyers en gaz de ville a atteint 85% et le travail
se poursuit pour la couverture de l’ensemble
du territoire la wilaya», a-t-il précisé. 
Le responsable a souligné que «les conditions
atmosphériques ainsi que certaines opposi-
tions des citoyens ont retardé la réalisation du
réseau de transport de gaz dans plusieurs loca-
lités». «Certains citoyens refusent le passage
du réseau de transport à travers leurs proprié-

tés ou exigent des indemnisations plus élevées
que celles prévues par la loi», a-t-il expliqué.
C’est le cas des localités de Barkouka, dans la
daïra de Mekla, où 1800 foyers répartis sur 15
villages ne sont pas encore alimentés et de
Ouadhias (1500 autres foyers non raccordés),
qui affichent un retard dans l’opération de rac-
cordement au gaz de ville à cause d’opposi-
tions enregistrées dans la région de Beni-
Douala. Le réseau de transport de gaz est
constitué de conduites de haute pression pou-
vant atteindre les 70 barres, qui traversent les
propriétés, ce qui implique le dégagement
d’une distance de servitude, contrairement au
réseau de distribution qui est constitué de
conduites de gaz moyennes qui sont enfouis
tout au long du réseau routier.

Tizi-Ouzou

Plus de 11 000 foyers raccordés au réseau
de gaz depuis janvier

Un total de 11 400 foyers a été raccordé au réseau de gaz de ville depuis le début de l’année 2018 sur l’ensemble du territoire
de la wilaya de Tizi-Ouzou, a révélé, ce mercredi, la direction de l’Energie.

Alger
Saisie de plus de 5 tonnes de produits impropres

à la consommation

Médéa
Relance prochaine de la formule

de l’habitat groupé

Blida
Inauguration de deux mosquées
à Larbâa

Profitant du mois de Ramadhan et de la fin des travaux, 
le wali de Blida a procédé dernièrement, en compagnie du
P/APW, de députés et des autorités locales, à l’inauguration
de deux mosquées à Larbaâ, la 1ère à Belaouadi portant le
nom d’Ahmed Sahnoun, la 2e au quartier Mohamed Ouchen
portant le nom de Mosquée Qobaâ. 
Sur place, le wali annonce que les 2 mosquées recevront
une aide d’un million de dinars du budget de la wilaya avant
d’inspecter les mosquées d’Aïn El Berda à Bougara et la
mosquée Emir Abdelkader à Soumaâ.
Lors de l’inauguration de la mosquée au quartier Mohamed-
Ouchen, le wali a écouté les doléances des habitants et a
affirmé que les autorités locales étaient prêtes à les prendre
en charge grâce à un financement triangulaire auquel
participeront l’APC, la wilaya et les habitants. 
Le wali ne manqua pas de rappeler que les quartiers en
questions ont déjà bénéficié de nombreux projets de
développement qui ont déjà été réalisés.

Le taux d’avancement des travaux de la nouvelle aérogare a atteint les 87 %
Le ministre des Travaux publics et des Transports, Abdelghani Zaâlane, a effectué, ce mardi, une visite d’inspection au chantier du projet d’extension de l’aéroport international Houari-
Boumédiène, dont les travaux ont atteint 87%, a indiqué un communiqué du ministère. Lors de cette visite qui s’inscrit dans le cadre du suivi périodique sur le terrain des grands pro-
jets relevant du secteur, le ministre a inspecté les travaux de réhabilitation de la piste principale et de réalisation de la nouvelle tour de contrôle ainsi que le nouvel hôtel de l’aéroport.
Il a inspecté, également, le projet de la voie ferrée devant relier la nouvelle aérogare à la station de Bab Ezzouar sur une distance de 2,8 km avec un tunnel de 1,4 km et une station sou-
terraine à deux étages. A l’issue de sa visite, le premier responsable du secteur a indiqué que ce projet auquel le président de la République, Abdelaziz Bouteflika accorde un grand inté-
rêt «doit être entièrement livré dans les délais fixés» et ce, à travers l’intensification des efforts et la coordination entre tous les intervenants. Ali B.

Plus de cinq tonnes de produits impropres à la
consommation, principalement des viandes
rouges et blanches, ont été saisis au cours des
10 premiers jours du mois de Ramadhan à
travers divers espaces commerciaux à Alger, 

a fait savoir Ayachi Dahar, représentant de la
Direction du commerce de la wilaya d’Alger. 
Dans le cadre des opérations de contrôle de la
qualité et répression des fraudes menées par
les agents de la Direction du commerce de la

wilaya d’Alger, plus de cinq tonnes de pro-
duits impropres à la consommation, principa-
lement des viandes rouges et blanches, ont
été saisis au cours des 10 premiers jours du
mois de Ramadhan, a précisé Dahar dans une
déclaration à l’APS. Les actions de contrôle
de la qualité et répression des fraudes se sont
soldées par l’établissement de 691 procès-
verbaux à l’encontre des commerçants
contrevenants, a-t-il indiqué, soulignant que
2359 interventions de contrôle ont été opé-
rées dans des locaux de vente de détail et de
gros, ainsi qu’au niveau des unités de pro-
duction. Le même responsable a fait état de
13 propositions de fermeture pour infractions
des lois régissant l’activité commerciale. 
Selon le même bilan, il a été enregistré, par
ailleurs, 3982 interventions relatives aux pra-
tiques commerciales ayant abouti à l’établis-
sement de 1279 procès-verbaux et 72 propo-
sitions de fermeture. La valeur des marchan-

dises «non facturées» exposées à le vente à
travers les différents espaces commerciaux à
Alger a dépassé 46 million de dinars, au
cours des 10 premiers jours du mois de
Ramadhan. Ainsi, le nombre global des
infractions commisses par les commerçants
et des procès-verbaux dressés par les agents
de la direction du commerce d’Alger, pen-
dant la période considérée, a atteint 1970 pro-
cès-verbaux. Le bilan des interventions de
contrôle, fait ressortir 6341 interventions,
tandis que les magasins proposés à la ferme-
ture est de 85. Pour rappel, la direction du
commerce de la wilaya d’Alger a mobilisé, à
l’occasion de mois de Ramadhan, 332 bri-
gades de contrôle de la qualité et de répres-
sion de la fraude, à travers l’ensemble des
marchés de proximité et grandes surfaces de
la capitale dans le cadre de la protection du
consommateur et l’organisation et la régula-
tion du marché.

La formule de l’habitat rural grou-
pé, très peu privilégié, en raison de
contraintes lié à l’indisponibilité du
foncier, sera relancée à nouveau
dans la wilaya de Médéa, à la
faveur de la mise en œuvre du nou-
veau programme d’aide à l’auto
construction affecté à la région, a-t-
on appris, ce mercredi auprès des
services de la wilaya. Délaissée
pendant des années, en raison du
problème de manque de foncier
auquel étaient confrontées beau-
coup de communes, la formule de
l’habitat groupée devrait connaître
prochainement un nouveau démar-

rage, grâce aux dispositions prises
pour la création de lotissements
réservés à l’implantation de ce type
de logements, a-t-on indiqué. Les
élus ont été instruit, à cet égard, pour
entamer le recensement des poches
foncières, non programmés pour
l’accueil de projets d’équipement
publics, afin de créer des lotisse-
ments susceptibles d’abriter l’habitat
rural groupé et permettre, ainsi,
d’entamer les procédures d’affecta-
tions des aides aux personnes éli-
gibles à ce type d’aide de l’Etat, a-
t-on souligné. Relevant exclusive-
ment du domaine privé de l’Etat,

ces lotissements vont permettre de
recevoir une partie des trois mille
logements ruraux, octroyés à la
wilaya, au titre de l’exercice 2018, a-
t-on affirmé. Un petit quota de loge-
ments a été lancé en réalisation, en
2016 et 2017, dans le cadre de cette
formule, au niveau des communes
de Benchicao, Zoubiria et Tlet
Douairs, et devrait être suivi,
d’ici peu, par d’autres projets,
dans la perspective de sa générali-
sation aux communes qui garanti-
raient les poches foncières néces-
saires à la réalisation de ces loge-
ments, a-t-on conclu. H.H.
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«L a wilaya de Djelfa a sa place
sur la carte touristique nationa-
le», a indiqué le ministre en

marge d’une visite de travail dans la
région, soulignant son intégration au titre
du Plan national de développement du tou-
risme en tant que pôle régional englobant
nombre de wilayas, et ce, au vu de son
potentiel naturel, et la disponibilité en son
sein de zones thermales, outre sa richesse
cultuelle, a ajouté Benmessaoud.
Le ministre, qui avait visité nombre de

projets d’investissement dédiés au touris-
me thermal, s’est notamment rendu à la
source thermale de la commune de Charef,
à 50 km à l’ouest de Djelfa, où il a signalé
l’existence, dans la région, de trois sites
thermaux qui «doivent être impérativement
exploités pour encourager cette forme de
tourisme», a-t-il souligné. Ceci d’autant
plus que la wilaya s’apprête, a-t-il dit à ce
propos, à réceptionner deux projets dans ce
domaine dans les prochains mois, ajoutés à
un nombre de contrats de concession
accordés pour cette forme de tourisme. 
Toujours dans la commune de Charef,
Benmessaoud a visité une exposition arti-
sanale, où il a assisté à un exposé sur les
Plans d’aménagement touristique des
zones d’expansion touristique de Hammam
Charef , de la source El Mesrane de Hassi
Bahbah et la forêt Sin Elba.

De nombreux projets
touristiques en cours

de réalisation
Le ministre a entamé sa visite par l’inspec-
tion du chantier d’un hôtel 4 étoiles en
cours de réalisation, au chef-lieu de wilaya,
un investissement privé dont il est attendu
qu’il renforce le secteur, en lits supplémen-
taires, ainsi qu’en capacités d’accueil.
Un second investissement relevant du
privé, représenté par un projet de réalisa-
tion d’un espace récréatif, à la forêt Sin
Elba (à 5 km à l’ouest de Djelfa), a fait
l’objet également d’une visite du ministre.
Sur place, Benmessaoud a salué ce genre
d’initiatives notant «que l’on se doit d’ex-
ploiter pour faire de la forêt un espace de
villégiature pour les familles et pour les
amoureux de la nature». Sachant que cette
forêt fait partie du barrage vert datant
d’une quarantaine d’années. Auparavant, le
ministre s’était rendu à la Zaouia Si
Mohamed Rebih de Medjbara (30 km au
sud de Djelfa). En prenant part à une
Halaqua pour la récitation du Coran, en
compagnie du Cheikh de la Zaouia et de
ses élèves, il a loué le rôle de ce type de
structures dans l’enseignement du Coran.
Dans une déclaration à la presse, en marge

de sa visite à Djelfa, Benmessaoud a
annoncé la réception attendue, en perspec-
tive de la saison estivale 2018, de 60 hôtels
d’une capacité d’accueil de 5000 lits.
Le ministre du Tourisme et de l’Artisanat a
clos sa visite dans la wilaya par l’inspec-
tion d’un chantier de réalisation d’un villa-

ge de vacances à Hammam Charef, avant
d’inspecter la station thermale de la même
ville, exploitée par un privé, puis la distri-
bution de contrats de concession au profit
de promoteurs de projets touristiques,
agrées par son ministère.

M. El Hadi

Djelfa

La wilaya est un pôle touristique d’excellence
Le ministre du Tourisme et de l’Artisanat, Abdelkader Benmessaoud, a affirmé, depuis à Djelfa, que la wilaya possédait un potentiel

touristique non négligeable la qualifiant de «pôle touristique d’excellence» possédant une place la carte touristique nationale.

Pour se donner le maximum de chances aux
épreuves de l’examen de fin de cycle moyen
(BEM) les élèves ont recouru à, Constantine, à
un «triptyque» pour rattraper les retards, en rai-
son des perturbations enregistrées dans le sec-
teur de l’éducation à Constantine occasionnées
par la grève des enseignants, déclenchée à l’ap-
pel du Conseil national autonome du per-
sonnel enseignant du secteur ternaire de
l’éducation (Cnapeste).
Se confiant à l’APS, les jumelles Bouchra
et Amira Mordjana, élèves au collège
Sadek-Hamani situé dans la cité Daksi
Abdeslem de Constantine, qui a enregistré
le taux le plus élevé de grévistes à travers
la wilaya, ont affirmé que «durant la grève
elles se rassemblaient à chaque fois dans le
domicile de l’une de leurs camarades de
classe pour réviser ensemble, échanger des
idées et apprendre dans une atmosphère

chaleureuse et sérieuse en même temps».
Abondant dans le même sens, Djaber
Kihel, élève dans le même établissement a
ajouté : «Nous avons utilisé les heures que
nous passions en permanence en cas d’ab-
sence d’un enseignant à exploiter des cours
interactifs en nous accordant sur une leçon
bien distincte et si l’un des élèves éprouve
des difficultés de compréhension, les élé-
ments excellents lui expliquent alors la
leçon d’une manière simple, à l’aide
d’exemples. «C’est aussi l’occasion pour
les autres élèves de leur poser des questions
en toute liberté jusqu’à ce que les zones
d’ombre se dissipent», ont-t-elles souligné.
Dans ce même contexte, Naïma Ramdani,
enseignante de sciences naturelles et coor-
dinatrice du Cnapeste au sein de ce même
CEM a précisé, pour sa part, que la grève
n’a pas eu d’impact significatif sur le bon

déroulement du programme concernant sa
matière», considérant qu’ «étant donné que
le mouvement de grève était programmé
depuis le début de l’année scolaire, nous
avons accordé des cours supplémentaires
aux élèves afin d’éviter tout retard dans le
programme pendant la grève». Elle a ren-
chéri, en disant : «Après la reprise nous
n’avions enregistré que deux semaines de
retard en sciences naturelles», soutenant
que pour remédier à ce retard, «des cours
ont été données aux élèves pendant les
vacances scolaires, notamment dans les
matières principales où 12 heures ont été
dispensées, ce qui a permis de terminer le
programme dans les temps». A leur tour, les
élèves Aymen Labied, Amir Jouamaâ et
Khaled Himoura, scolarisés au CEM
Mohammed Ould Ali dans le centre-ville,
ont également affirmé que le taux de grève

élevé dans leur établissement les a incités à
se «réfugier dans les livres parascolaires»,
précisant que chacun d’entre eux a acheté
un livre différent qu’ils exploitaient
ensemble quand ils se rencontraient.
«Si l’un d’entre nous trouve des difficultés
à assimiler un cours, on essaye de le lui
expliquer de manière simple avant de pas-
ser aux exercices, dans un esprit de compé-
tition pour tenter trouver la bonne réponse,
puis en récompensant symboliquement
celui qui arrive à trouver la bonne répon-
se», ont-il précisé.
Pour sa part, Sirajeddine Boubekria a confié
que ses parents, enseignants, l’ont beaucoup
aidé à réviser et à préparer cet examen
important, en le poussant à aller de l’avant,
notamment en lui achetant un ordinateur et
une imprimante pour télécharger les cours
sur Internet et les imprimer.

La ministre de la Poste, des Télécommunications, des
Technologies et du Numérique, Houda-Imane Faraoun
a procédé depuis El Tarf au lancement de la technolo-
gie FTTH (Fibre to the home), dans le cadre d’un vaste
programme ciblant cette wilaya. Les travaux de raccor-
dement à la fibre optique (FTTH) de 1858 foyers à 
El Tarf ont été lancés depuis la localité Bordj Semar,
dans la commune d’El Chatt, pour un investissement
public de l’ordre de 235 millions de dinars et la pose de
119 km de fibres optiques, selon les précisons données
à la ministre. In situ, Faraoun a mis en avant les avan-
tages de cette technologie «pérenne et sécurisée», qui
offre un débit Internet très élevé, soulignant «l’impor-
tance de promouvoir les performances en matière des
technologies et du numérique». Susceptible d’offrir de
très haut-débit allant jusqu’à 100 mégabits/seconde aux
clients ordinaires et 1 gigabits/seconde aux profession-

nels, cette technologie sera accessible à plus de 1800
abonnés dans trois agglomérations de la wilaya d’El
Tarf, selon les détails fournis. La première responsable
du secteur a, par ailleurs, inspecté l’école primaire
Zighout-Youcef dans la commune d’El Chatt, où elle a
inauguré une salle multimédia dotée d’ordinateurs
reliés à Internet avant de présider une cérémonie de dis-
tribution de 10 colis de vêtement de l’Aïd à des scola-
risés, issues de familles nécessiteuses. La ministre de la
Poste, des Télécommunications, des Technologies et du
Numérique a également procédé à l’inauguration de
deux bureaux de poste dans la région d’El Kala et au
chef-lieu de wilaya. Ces structures ont fait l’objet de
travaux de mise à niveau en vue d’améliorer davantage
les conditions de réception des citoyens et de fournir un
cadre plus convivial aux employés.

D. T.

Constantine
Révision en groupes, livres parascolaires et Internet

pour rattraper le retard

El Tarf
1858 foyers de la commune d’El Chatt

raccordés à la fibre optique

Batna
Saisie de près de 6 tonnes de viandes avariées
au cours des 10 premiers jours du Ramadhan

Près de six tonnes de viandes avariées ont été saisies à Batna au
cours des 10 premiers jours du mois de Ramadhan, a annoncé le
directeur du commerce, Akacha Daghman. Selon ce responsable,
l’opération qui a été menée le 24 mai dernier par une brigade
mixte regroupant les services de sûreté et ceux de la Direction du
commerce au marché couvert dit «El Rahba» au centre-ville de
Batna, s’est soldée par la saisie de près de six tonnes de viande
impropres à la consommation. Le directeur du commerce a fait
savoir que toutes les mesures judiciaires ont été prises à
l’encontre des commerçants concernés pour manquement au
contrôle vétérinaire et absence de registre du commerce.
Daghman a également indiqué que les services de commerce ont
proposé, au cours de la même période, la fermeture de 110
locaux commerciaux à travers la wilaya, dont trois implantés au
marché d’El Rahba. Le défaut de facturation, durant cette
période, est estimé à 60 millions de dinars, a indiqué la même
source qui a fait état de 2000 interventions induisant un total de
1220 procès-verbaux (PV) de poursuites judiciaires pour non-
déclaration de prix et tarifs, absence de registre de commerce et
pour défaut de facturation.
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Tlemcen
Vers l’optimisation des espaces boisés

jouxtant les plages

Près de 4500 interventions durant la 1ère décade du Ramadhan

En prévision du lancement de la saison estivale, le wali de Tlemcen, Ali Benyaiche, a insisté sur la mise en valeur des espaces boisés 
jouxtant les plages et leur reconversion en aires de loisirs et de détente au profit des estivants.

Lors de sa visite d’inspection des plages
autorisées à la baignade de la wilaya le
1er responsable de la wilaya s’est enquis

des derniers préparatifs pour le lancement de
la saison estivale, il a également insisté sur
l’accélération de la réalisation d’études d’ex-
ploitation de ces espaces forestiers durant la
prochaine saison estivale et l’ouverture du sec-
teur aux investisseurs privés. Le chef de l’exé-
cutif a mis l’accent sur l’équipement de ces
espaces en structures nécessaires au repos de
l’estivant. Le wali a également constaté sur
place, l’avancement des préparatifs des plages
destinées à accueillir les estivants après le
mois de Ramadhan, donnant des instructions
pour l’éclairage public, les douches, l’hygiène,

la location de plages pour l’exercice des acti-
vités commerciales de manière réglementée et
l’animation de la saison à travers des soirées,
des galas et des expositions de produits d’arti-
sanat. Ali Benyaiche a visité les plages de Marsa
Ben M’hidi, Moscarda 1, Sidna Youchaaâde
Nedroma, Tafsout de Honaine et Aïn Adjroud
dans la commune de Msirda Fouaga, le projet de
réalisation d’un espace familial de repos au vil-
lage de Chaïb Rassou de Marsa Ben M’hidi. A
noter qu’une enveloppe de 150 millions de
dinars a été attribuée pour la préparation de la
saison estivale de l’année en cours dans la
wilaya de Tlemcen touchant 10 plages autori-
sées à la baignade.

Lehouari K.

Quelque 4474 interventions ont été effectuées, durant la
première décade du mois de Ramadhan, par les brigades
de contrôle des pratiques commerciales et de la qualité et
de la répression des fraudes de la wilaya de Tlemcen, a-t-
on appris, ce mercredi, auprès de la Direction du commer-
ce. S’agissant de la répression des fraudes et du contrôle
de la qualité des produits, ces brigades ont effectué 1858
interventions soldées par l’établissement de 223 contra-
ventions, a-t-on indiqué de même source, ajoutant que des

propositions de fermeture de six locaux commerciaux ont
été faites pour absence d’hygiène et non-respect des
mesures sanitaires, alors que plus de sept quintaux de
divers produits ont été retirés des étalages d’une valeur
globale de près de 495.000 DA. Pour ce qui est des pra-
tiques commerciales, durant cette même période, 2616
interventions ont été effectuées et 431 procès-verbaux
(PV) ont été établis pour notamment, défaut de facturation
pour un montant de plus de 852.000 DA. Par ailleurs, ces

brigades ont, également saisi une quantité de 720 kg de
viandes de brebis, interdites à l’abattage. Cette marchan-
dise a été mise à la disposition du centre d’intérêt général
de la Direction de l’action sociale.
Parallèlement à ces interventions de contrôle, la direction
du Commerce a lancé, dès le 12 de ce mois, une campagne
de sensibilisation contre le gaspillage des produits alimen-
taires, durant ce mois de carême, rappelle-t-on.

L.K. /Ag.

La célébration de la création du mouvement des Scouts
musulmans algériens (SMA), placée sous le slogan «les
Scouts musulmans algériens et la révolution», a débuté,
ce mardi, au musée du Moudjahid de Tissemsilt. Initiée
par cet établissement muséal dans le cadre du double anni-
versaire de la création des SMA et de la mort au champ d’hon-
neur de son fondateur Mohamed Bouras, cette manifestation
comporte des expositions de photos, d’affiches et de docu-
ments mettant en exergue le parcours militant du chahid
Bouras et son activité intense au sein du mouvement dans la
prise de conscience des jeunes de la justesse de la cause pour

laquelle le peuple se battait et les inciter à prendre part au
combat libérateur du pays. Cette manifestation de deux jours
prévoit une exposition de livres traitant de l’histoire des SMA
et des personnalités révolutionnaires adhérents à ce mouve-
ment durant les années 30 et 40. Une visite pédagogique est
prévue au profit d’élèves du primaire au niveau du musée
pour les informer sur l’histoire du mouvement scout en
Algérie et la vie du fondateur des SMA, chahid Mohamed
Bouras. Une conférence sur les Scouts musulmans algériens
et leur rôle dans la Guerre de Libération nationale sera animée
par un universitaire de Tiaret.

Sept jeunes atteints de cécité passent ces jours-
ci leur Brevet d’enseignement moyen dans la
wilaya de Chlef avec la détermination
farouche de signer leur passage au lycée et
prouver ainsi que le handicap physique n’est
pas une entrave au succès pour ces scolarisés
de l’école des non-voyants de la cité Radar qui
suivent les cours en braille en conformité avec
les programmes officiels du ministère de
l’Education nationale. «Nos élèves ont tou-
jours fait preuve de capacités d’intégration
exceptionnelles dans différents examens et
concours qu’ils ont réussi haut la main», a
assuré, à ce propos, le directeur de l’école,
Cherif Bourahla, citant en exemple les sept
élèves qui passent leur BEM, et dont les éva-
luations des moyennes annuelles vont de
«bien» à «assez bien», a-t-il signalé. Quant à
Miloud Bouroudja, surveillant général au
niveau de la même école, il a tenu à souligner
les grandes capacités de ce groupe d’élèves qui
suivent un programme scolaire en braille adap-
té à celui du ministère de l’Education nationa-
le. Sachant que trois parmi ces élèves candi-
dats au BEM habitent hors de la wilaya de
Chlef, a-t-il indiqué. Aussi, a-t-il assuré la
mobilisation de tous les moyens en coordina-
tion avec la Direction de l’éducation afin de
mettre les examinés dans les meilleurs condi-
tions possibles, en leur assurant, notamment un
encadrement psychologique et nombre de faci-

litations susceptibles de les aider à s’adapter
aux conditions d’un centre d’examen «nor-
mal», dont le centre d’examen du lycée «El
Ouancharissi» où ils passent les épreuves du
BEM. Selon la psychologue de l’école, Bakhta
Aàzi, ce groupe d’élèves a déjà bénéficié, à
deux mois des épreuves du BEM, d’une prépa-
ration psychologique individuelle et en grou-
pe, «pour les mettre en condition, car ils sont
examinés dans un centre pour élèves nor-
maux» (voyants), à cela s’ajoute la garantie
d’une prise en charge médicale et psycholo-
gique dans le cas de la survenue d’une crise, le
jour de l’examen». Evaluant le niveau d’inté-
gration de ces élèves non voyant au centre
d’examen du lycée «El Ouancharissi», Aàzi a
jugé leur état psychologique «bien meilleur»
au 2e jour de l’examen, comparativement au
premier jour, estimant que cela est dû au fait
qu’ils se sont mieux adaptés aux conditions
d’examens, contrairement au premier jour.
La psychologue de l’école s’est montrée, en
outre, très optimiste quant au rendement de
ces élèves, prévoyant des résultats «très posi-
tifs», selon les échos recueillis auprès d’eux à
la sortie des classes d’examens, a-t-elle souli-
gné. L’Ecole des non-voyants de Chlef fait
office de centre régional dans le genre. Elle
compte quelque 82 élèves issus de Chlef, mais
aussi de Relizane, Tiaret, Tissemssilt et Aïn
Defla, auxquels une prise en charge totale est

assurée en régime internat. Sachant que les
élèves des wilayas voisines de Chlef, comme
Aïn Defla et Relizane bénéficient d’une per-
mission de sortie hebdomadaire, alors que
ceux de Tiaret et de Tissemssilt vont chez
leurs familles tous les 21 jours.

Abdelkader Mira, où comment
vivre son handicap loin
de la chaleur familiale

Abdelkader Mira fait partie de ces sept garçons
à la volonté sans égale. L’adolescent, originai-
re de la commune de Djelida, dans la wilaya
d’Aïn Defla, a rejoint l’Ecole des non-voyants
de Chlef depuis déjà trois  ans. Eloigné pour la
première fois du cocon familial, Abdelkader a
pu se construire un monde à lui, où faire face
au handicap est un défi de tous les jours, qui
n’entame en rien sa volonté d’aller loin dans
ses études, pour devenir un enseignant de
langue arabe. Rencontré par l’APS à la sortie
des classes des épreuves de la matinée, le gar-
çon semblait plein de confiance en ses capaci-
tés de décrocher le sésame lui permettant d’ac-
céder au lycée. Relatant son parcours scolaire,
il indique à l’APS avoir été inscrit au début
dans une école primaire «normale», où son
handicap physique ne lui permettait pas d’assi-
miler pleinement les cours dispensés, avant

d’être conseillé par un enseignant de rejoindre
l’Ecole des non-voyants de Chlef. Armé de sa
détermination à réussir dans ses études, le gar-
çon sacrifia le confort familial pour cet établis-
sement spécialisé, où ses notes sont jugées
«bonnes» de l’avis du staff enseignant. «Ici, la
méthode d’enseignement (braille) me convient
parfaitement», assure-t-il, ajoutant que la gen-
tillesse du staff enseignant, et de ses compa-
gnons de classe comblent quelque peu l’absen-
ce de sa famille. Pour la psychologue Bakhta
Aàzi, l’éloignement de l’enfant handicapé de
sa famille est à l’opposé des règles prescrites
pour un bon développement psychique, esti-
mant que le cas d’Abdelkader est une excep-
tion, considérant qu’il fait face à deux handi-
caps (cécité et éloignement de la famille) avec
un courage admirable. Elle a souligné, à ce pro-
pos, que les élèves rejoignent généralement
cette école à un âge précoce (6 ans) afin de faci-
liter leur intégration, au moment où Abdelkader
«a réussi son intégration, en un temps record, en
dépit du fait qu’il a rejoint l’école assez tard»,
a-t-elle relevé.
Aàzi s’est dite, en outre, «très confiante quant
à l’avenir scolaire de cet élève, au vu de son
potentiel», affirmant que l’école de Chlef
compte nombre de modèles de réussite, citant
en exemple six  anciens élèves de cet établis-
sement, devenus aujourd’hui des enseignants
au sein de la même école.

Tissemsilt
Célébration de l’anniversaire de création

du mouvement des Scouts musulmans algériens

Chlef
7 élèves de l’Ecole des non-voyants candidats au BEM

Oran
Création de 450 postes nouveaux
dans le secteur de l’artisanat
Quelque 450 nouveaux postes d’emploi ont été crées dans le secteur
de l’artisanat et des métiers à Oran durant le premier trimestre de
l’année en cours, a-t-on appris, ce mercredi, auprès du directeur de
la Chambre de wilaya de ce secteur (CAM). Ces nouveaux emplois
sont crées dans l’artisanat artistique, la production de matières et
des services, a précisé Nouredine Mehtar Tani. Durant la même
période, 265 nouveaux artisans ont adhéré à la chambre. Ils sont
répartis entre 92 artisans en artistique, 62 en production de matières
et 121 dans le créneau des services. S’agissant de l’opération de
radiation, la CAM a enregistré, au cours du premier trimestre 2018,
la radiation de 120 adhérents. Ceux-ci ont sollicité leur radiation de
la CAM pour plusieurs raisons dont les frais jugés élevés de
location des locaux, la hausse des taxes, la cherté de la matière
première et la concurrence déloyale des produits importés et cédés 
à de bas prix, a expliqué le directeur de la Chambre.
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L e phénomène de commercialisa-
tion anarchique et illicite de pro-
duits alimentaires durant le mois

sacré n’a pas cessé de s’intensifier à
Ouargla, au fil des années, sans aucune
considération pour la santé du consomma-
teur qui très souvent est sérieusement
menacée. A la rue Che Guevara, le marché
quotidien du vieux ksar de Ouargla, ainsi
que les quartiers de Gherbouz, En Nasr,
Beni Thour, Sidi Bel-Abbès et plusieurs
d’autres endroits de cette grande agglomé-
ration urbaine, du pain en tous genres,
formes et saveurs, des galettes préparées à
la maison et des «Diouls» ou «Malsouka»
(feuilles de brick), des gâteaux traditionnels,
telles que la «Zlabia» et le «Kalb Elouz», en
plus d’autres denrées de consommation sont
proposées aux jeûneurs, en absence quasi-
totale des règles de conservation et de pro-
preté nécessitées pour ce type de produits
rapidement périssables. Non protégés, ces
aliments exposés à toutes sortes de et bac-
téries, véhiculés, notamment par les nuées
de mouches, les poussières et les rejets des
véhicules, constituent un foyer de
microbes et un véritable risque pour la

santé des consommateurs, alertent des
agents de la santé publique. La vente des
grillades sur la voie publique est un autre
type de commerce informel qui a pris sa
place, ces dernières années, dans la vie des
Ouarglis, particulièrement durant les soi-
rées du mois sacré. Elle est pratiquée géné-
ralement, juste après le f’tour (repas de
rupture du jeûne) par des jeunes vendeurs
occasionnels qui préparent des brochettes
de viande rouge, volaille ou de merguez.
Pas moins de 77 brigades, dont 40 de
contrôle des pratiques commerciales et 37
de la répression des fraudes, ont été mobi-
lisées par la Direction du commerce à tra-
vers les 21 communes que compte la
wilaya de Ouargla, à l’occasion du mois du
Ramadhan, selon la direction du secteur.
Ces brigades regroupent des agents char-
gés du contrôle des activités commerciales
et de la répression des pratiques fraudu-
leuses, dans le cadre de la protection du
consommateur et l’organisation et la régu-
lation du marché. Parallèlement, des
actions d’orientation et de sensibilisation
sont organisées chaque année par les ser-
vices de la santé en coordination avec la

société civile en vue de sensibiliser les
gens sur les risques d’intoxication, notam-
ment durant la période estivale, et d’instau-
rer chez eux une bonne culture de consom-
mation. Malgré ces efforts, la lutte contre
l’informel reste un défi à relever, étant

donné que les vendeurs opérant dans l’in-
formel se multiplient d’une année à une
autre trouvant une clientèle nombreuse,
surtout des passagers et des personnes à
revenus modestes.

Ali B.

Plusieurs opérations de développement ont été réalisées
dans la wilaya de Ouargla pour contribuer à l’amélioration
du cadre de vie de la population, dans le cadre du
Programme du renouveau rural (PRR). Inscrites au titre de
la mise en œuvre de la 1re phase (2000-2017) du PRR, ces
opérations, ayant profité aux 21 communes que compte la
wilaya, ont permis jusqu’ici la plantation d’oliviers sur
une superficie de 1292 hectares, l’ouverture de 325 km de
pistes d’accès agricole, la réalisation de 24 km de drains et
232 km de brise-vents, a indiqué le conservateur des forêts

de la wilaya. Selon Harkati Debabniya, ces projets, visant
également le développement des activités agro-pastorales
et la fixation des populations rurales dans leurs régions,
ont porté également, dans le cadre de la création de reve-
nus aux habitants, sur l’attribution de 280 têtes de caméli-
dés au profit de 127 agriculteurs-éleveurs et de 444
caprins à 122 autres. Le même responsable a fait état de
l’achèvement en cours des opérations de viabilisation de
50 km de pistes (actuellement à 80% d’avancement), la
fixation des dunes de sable sur un linéaire de 162 km dont

155 km déjà réalisés. D’un montant de plus de 1,4 mil-
liards de dinars, fruit d’apport du fonds de développement
rural et de mise en valeur par la concession, le fonds de
lutte contre la désertification, la régénération des pâtu-
rages et des plaines, le fonds de développement des
régions du Sud, ces projets seront également consolidées
par de nouveaux retenus au titre de la seconde phase à lan-
cer cette année pour améliorer le cadre de vie de la popu-
lation en zones rurales.

A. B.

Divers projets de structures socio-éducatives,
tous paliers confondus, sont retenus en
faveur de la wilaya de Laghouat pour cette
année, a-t-on appris, ce mercredi, auprès de
la Direction de l’Education nationale. Parmi
ces projets, actuellement au stade de la levée
des réserves sur leurs cahiers des charges,
figurent trois cantines scolaires (d’une capa-
cité de 200 repas) pour des écoles primaires
dans les communes d’Aflou, Ksar El Hirane
et El Beidha, pour un financement global de
51 millions de dinars, a-t-on indiqué. 

Des opérations de réhabilitation et d’aména-
gement, pour un coût de 33 millions de
dinars, ciblera aussi plusieurs écoles pri-
maires à travers la wilaya. Pour le palier de
l’enseignement moyen, il a été inscrit un pro-
jet de réalisation et d’équipement d’un demi-
pensionnat au CEM 18-Février à Hassi
Delaâ, ainsi qu’une opération de réhabilita-
tion de divers autres collèges à travers la
wilaya, a-t-on fait savoir. Le secteur lancera
prochainement une étude de réalisation de 4
unités de dépistage et de suivi (UDS) au

niveau des lycées Ahmed-Attia à Oued
Morra et Ahmed-Kessiba à Laghouat, ainsi
que les CEM Chennouf-Abdelkader à Aflou
et Mohamed-Merrigui à Ksar El Hirane, a-t-
on également fait savoir. Des opérations de
réhabilitation de plusieurs établissements du
secondaire, pour un coût de 33 millions de
dinars, est également projetée à travers la
wilaya pour cette année. En prévision de la
prochaine rentrée 2018-2019, deux groupe-
ments scolaires seront mis en service dans les
communes de Bennacer-Benchohra et Brida,

en plus d’un collège et un lycée au chef-lieu
de wilaya de Laghouat, annoncent aussi les
services de la Direction de l’éducation. 
La Direction des équipements publics de la
wilaya de Laghouat gère 126 opérations de
développement pour le compte du secteur de
l’Education nationale, dont 112 projets fina-
lisés, 6 en cours de réalisation et 2 autres en
phase de lancement de leurs chantiers, en
plus de 6 opérations inscrites dans le cadre du
programme de 2018.

K. F.

Des salles non climatisées, pas d’eau fraîche,
défaut d’électricité, aucune prise en charge. 
C’est dans ces conditions que se sont déroulés les
examens du BEM à Bordj Badji Mokhtar, dénon-
cent des parents d’élèves en colère, sachant que la
température a dépassé 45° C à Bordj Badji
Mokhtar. En effet, ce sont plus de 160 élèves
répartis en 20 salles dans le centre d’examen de
Bordj Badji Mokhtar qui passent les épreuves du
Brevet d’enseignement moyen dans des condi-
tions catastrophiques au niveau de la wilaya délé-
guée de Bordj Badji Mokhtar, les climatiseurs
ayant fait défaut suite à une panne d’électricité
lors de la première journée des examens. 
Une situation qui remet en cause le principe

d’égalité des chances entre les élèves réclamée
par les responsables du secteur de l’éducation à
chaque examen national. Les parents d’élèves
dénoncent le fait que leurs enfants passent des
examens dans ces conditions lamentables et la 
«négligence des autorités locales au niveau de la
wilaya déléguée qui n’ont pris aucune mesure
pour mettre fin au calvaire des élèves malgré
l’engagement du gouvernement et madame la
ministre pour la réussite de ces examens dans de
bonnes conditions sur tout le territoire national».
A noter que contrairement à Bordj Badji
Mokhtar, les épreuves du BEM se déroulent dans
de bonnes conditions à Adrar où tous les moyens
humains et matériels ont été mobilisés.

Ouargla

Les commerces informels envahissent
les trottoirs en absence des normes de salubrité

Plusieurs opérations menées dans le cadre du renouveau rural  

Laghouat
Le secteur de l’Education nationale fait peau neuve en 2018

Bordj Badji Mokhtar
Le BEM sous 45° C et sans climatisation 

De nombreux vendeurs, en particulier des enfants, opérant dans l’informel, ont envahi depuis le début du mois du Ramadhan
les trottoirs de différents boulevards, ruelles et quartiers de la ville de Ouargla, exposant des produits alimentaires

sans le moindre respect des conditions et normes d’hygiène et de salubrité, a-t-on constaté.
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D ans un communiqué,
l’Organisation de
consommateurs et usagers

(OCU) annonce son intention de
déposer une plainte, pour
représenter, a-t-elle dit, «non
seulement les usagers affectés par
le scandale Cambridge Analytica,
mais tous les usagers de Facebook
en Espagne, au nombre de 26
millions de personnes».
L’organisation indique avoir agi
conjointement avec d’autres
groupes de  consommateurs au
Portugal (Deco-Proteste), en
Belgique (Test-atachts) et en Italie
(Altroconsumo). L’association
considère que le réseau social
Facebook a enfreint la législation
sur la protection des données, en

n’informant pas et en ne sollicitant
pas l’autorisation des usagers»
pour en faire usage. Le 22 mai, le
patron de Facebook, Mark
Zuckerberg, avait présenté ses
excuses devant le Parlement
européen, comme il l’avait fait
devant les parlementaires
américains, pour les lacunes de son
réseau social dans la protection des
données de ses utilisateurs,
illustrées par le scandale
Cambridge Analytica. La société
britannique Cambridge Analytica
est accusée d’avoir collecté et
exploité sans leur consentement les
données personnelles de 87
millions d’utilisateurs de Facebook
à des fins politiques. La justice
américaine enquête pour établir si

ces informations ont notamment
été utilisées pour élaborer un
logiciel permettant de prédire et
d’influencer le vote des électeurs
aux Etats-Unis, avant la victoire
électorale du président américain
Donald Trump. Lundi, une
association française de défense
des internautes, La Quadrature du
Net, avait annoncé avoir déposé
cinq plaintes collectives contre
Google, Apple, Facebook, Amazon
et LinkedIn, les accusant
d’exploiter de manière illégale les
données personnelles de leurs
usagers. Ces plaintes s’ajoutent à
celles déposées dans plusieurs
pays par le jeune juriste
autrichien Max Schrems, militant
du respect de la vie privée.

Plainte collective en Espagne contre Facebook
Une organisation espagnole de consommateurs a annoncé, ce mercredi, qu’elle allait déposer une plainte collective contre le réseau social Facebook, accusé

d’avoir exploité «illégalement» les données personnelles des usagers, et réclamer «au moins 200 euros» de compensation par utilisateur.

Nintendo dévoile deux jeux Pokémon sur Switch, en attendant le RPG de 2019

Netflix, revoit l’interface de son application mobile

Google Chrome dévoile sa nouvelle version 67
à destination des développeurs

Une Tesla S en autopilote
percute un véhicule de police
à Laguna Beach

A Laguna Beach, un automobiliste
américain a embouti un véhicule de police
au volant d’un Tesla Model S alors que
celui-ci était en mode Autopilot. L’agent des
forces de l’ordre n’était pas dans sa voiture
de fonction au moment des faits, et le pilote
de la berline n’a subi que des blessures
légères. Personne ne sait encore si la
responsabilité du conducteur est engagée
dans l’accident, ou si celui-ci est attribuable
à une défaillance de l’automobile. Après cet
incident, les responsables de Tesla ont ainsi
tenu à insister sur le fait que la fonction
Autopilot (malgré un nom trompeur) est
semi-automatique, et que le conducteur doit
à tout moment garder la main sur le volant.
Le Model S donne théoriquement de
nombreux signaux avant que l’incident ne
survienne, le véhicule étant même
programmé pour priver le conducteur
d’Autopilot, voire s’immobiliser si le pilote
persiste à ne pas tenir le volant. La liste des
incidents survenant en Tesla en Autopilot
continue pourtant de s’allonger. Souvent, 
les accidents arrivent suite à une erreur
humaine, c’est pourquoi il est difficile
d’engager totalement la responsabilité du
constructeur. Tesla s’est en tout cas résolu 
à être plus transparent sur les performances
et l’utilisation d’Autopilot.

Entre un jeu gratuit disponible dès
aujourd’hui, un autre à venir en

novembre prochain et un gros
RPG en 2019, Nintendo fait

débarquer en force la licence
Pokémon sur Switch. Il y a
quelques heures The Pokémon
Company tenait une conférence
pour évoquer l’avenir de la
licence sur Nintendo Switch. Il
n’y a pas été question d’un jeu, ni
de deux, mais bien de trois.Tout
d’abord, disponible dès
aujourd’hui en téléchargement
gratuit sur l’eShop, voici venir
Pokémon Quest. À venir
également fin juin sur mobile
(iOS et Android), ce jeu au style
graphique cubique demande aux
joueurs de contrôler et
d’améliorer des Pokémon en
explorant l’Île Trois-Dés riche en

trésors. Bien entendu, il s’agit
d’un free-to-play qui propose des
achats facultatifs in-app. Ensuite,
à venir le 16 novembre prochain
débarqueront sur Switch Pokémon
Let’s Go, Pikachu et Pokémon :
Let’s Go, Évoli. Pensés,
notamment pour les amateurs de
la première heure puisqu’ils se
déroulent dans la région de Kanto
peuplée des 151 premiers
Pokémon, ces opus rappellent
forcément Pokémon Jaune, mais
aussi Pokémon Go. Les amateurs
de gestes apprécieront par
exemple de pouvoir capturer des
créatures à l’aide d’un Joy-Con
ou bien d’une nouvelle manette

en forme de Poké Ball (la Poké
Ball Plus, qui fonctionne comme
le Pokémon Go Plus et qui peut
accueillir une créature pour
l’emmener partout), tandis qu’un
mode deux joueurs coopératif sera
de la partie. De plus, il sera
possible de lier Pokémon : Let’s
Go à Pokémon Go pour transférer
des créatures capturées du jeu
mobile vers le jeu Switch. Mais
pas de panique si ces annonces
vous semblent «légères». En effet,
le gros RPG annoncé il y a de
nombreux mois est toujours
d’actualité. En effet, ce «nouveau
jeu de rôle de la série principale
Pokémon» arrivera fin 2019.

L’interface de l’appli Netflix ne vous a
jamais semblé très pratique ? Les
changements que le géant du streaming
vient de mettre en place devraient vous
intéresser. Avec cette nouvelle interface,
disparues les icônes tassées dans les coins.
Les boutons sont désormais plus espacés
et mieux positionnés. Le bouton Play qui
était situé tout en bas à gauche sera
désormais placé au centre de l’écran. À sa
gauche et à sa droite apparaissent deux
nouvelles icônes qui permettent d’avancer
ou de reculer de 10 secondes. Elles
remplacent avantageusement l’ancien
bouton qui permettait de reculer de 30
secondes et qui était situé en bas à gauche.
Et elles peuvent être directement activées
par un double-tap à gauche ou à droite.

L’icône «Épisodes» qui permet d’accéder
aux différentes saisons et épisodes de la
série en cours est conservée, mais il est
désormais plus large et positionné en bas
de l’écran. Il ne sera du reste plus
nécessaire d’ouvrir cette liste si vous
souhaitez simplement passer à la vidéo
qui suit. Un nouveau bouton «Épisode
suivant» fait en effet, son apparition en
bas de l’écran. Le bouton «Audio et Sous-
titres» est quant à lui conservé, mais il
change de place et s’agrandit. Si vous
n’avez pas encore accès à la nouvelle
interface, il est probable que vous n’ayez
pas besoin de patienter encore très
longtemps. Après un petit sondage au sein
de la rédaction, il s’avère que plusieurs de
nos smartphones y ont déjà accès.

Nouvelle mouture stable pour
le navigateur Google Chrome.
Une version 67 où les
changements se font
essentiellement à destination
des développeurs, moins des
utilisateurs finaux. Le
navigateur Google Chrome
est disponible dans une
nouvelle version 67 qui n’est
manifestement pas l’occasion
d’introduire de nouvelles
fonctionnalités pour
l’utilisateur final. Les
nouveautés concernent
essentiellement les
développeurs. Parmi celles-ci,
l’API WebXR Device -pour
remplacer l’API WebVR- 
afin de permettre la création
d’expériences de réalité

virtuelle et augmentée sur
mobile et ordinateur. Une
technologie d’unification,
mais pour le moment
proposée sur demande dans le
cadre du programme Origin
Trials pour des

fonctionnalités
expérimentales. La mise 
à jour de Chrome ajoute le
support pour l’API Generic
Sensor facilitant l’accès aux
capteurs d’un appareil comme
l’accéléromètre, le gyroscope

et autres. Google met aussi en
avant le fait que Chrome 67
apporte les Progressive Web
Apps sur l’ordinateur. Il est
en tout cas précisé un support
sur Chrome OS 67, tandis que
le travail a débuté pour
Windows et macOS.
Davantage de nouveautés
pour les développeurs sont
détaillées sur Chrome
Platform Status. Google
Chrome 67 corrige par
ailleurs 34 vulnérabilités de
sécurité, et l’option
d’isolation des sites venant
ajouter une couche de sécurité
supplémentaire au sandboxing
continue d’être déployée pour
un plus grand nombre
d’utilisateurs.
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La vitamine D est essentielle chez les
humains car sans elle, le calcium ne
peut pas être absorbé par nos corps.

Elle est naturellement produite par  la peau
sous l’effet du soleil, mais la plupart des
gens ont une carence de cette vitamine -
jusqu’à 40% des Européens. Chez les
enfants en pleine croissance, cette carence
peut avoir des conséquences dramatiques
comme le rachitisme.
C’est pourquoi les médecins
recommandent des compléments de
vitamine D aux femmes enceintes et aux
enfants en bas âge. Mais la dose optimale,
et l’effet plus général sur la santé, restent
une énigme, les études réalisées depuis
des années étant contradictoires, peu
fiables ou peu concluantes. Un groupe de
chercheurs finlandais a donc organisé ce
qu’ils décrivent comme l’étude la plus
grande et la plus rigoureuse jamais
réalisée dans le  monde à ce jour, sur des
enfants de zéro à deux ans. Pendant un an
et demi, en 2013 et 2014, ils ont recruté

dans leur expérience près d’un millier de
nourrissons en bonne santé, nés dans un
hôpital d’Helsinki. La moitié d’entre eux,
choisis aléatoirement, a ensuite reçu
quotidiennement pendant deux ans une
dose normale de complément de vitamine
D, soit 400 unités internationales (UI),
l’unité de mesure des vitamines. L’autre
moitié a reçu 1.200 UI. A 6, 12 et 24
mois, les parents remettaient un carnet
énumérant toutes les maladies infectieuses
de leurs bébés, de l’otite à la
gastroentérite. Et les chercheurs ont
mesuré, à 2 ans, la solidité osseuse des
enfants. Le résultat, publié mardi dans la
revue JAMA Pediatrics, est clair : les
enfants du groupe «normal» ne sont pas
tombés plus malades, et leurs os étaient
aussi solides que ceux qui avaient reçu la
triple dose de vitamine.
«Un complément quotidien de 400 UI de
vitamine D3 semble suffire pour prévenir
toute carence en vitamine D chez les
enfants de moins de deux ans», concluent

les chercheurs. Le résultat a cependant des
limites. Il ne dit rien sur la prise de
vitamine D pendant la grossesse. 
Les enfants étaient nés sans carence, peut-
être car depuis 2010, la Finlande fortifie
l’alimentation générale en vitamine D,
notamment le lait. Le résultat ne
s’applique donc pas forcément aux

nouveaux-nés qui souffrent d’une carence
initiale. Ensuite, l’expérience portait
seulement sur des enfants à la peau
blanche. Une peau noire produit
naturellement moins de vitamines D.
L’étude ne doit donc pas être généralisée
aux enfants à la peau plus foncée, qui
peuvent avoir des besoins différents.

Des scientifiques chinois ont
découvert une méthode permettant
d’améliorer les propriétés
antibactériennes du matériel
biomédical en titane utilisé sous
forme d’implants dentaires et
orthopédiques, ont rapporté, ce
mercredi, des médias locaux. 
Le titane est l’un des matériaux les
plus largement utilisés pour les
implants médicaux, car il possède
une bio-compatibilité et une
résistance excellente. Cependant, le
titane et le matériel fabriqué à partir
de titane possède une faible

capacité antibactérienne, ce qui
occasionne un risque d’infection
bactérienne après l’implantation.
Des méthodes telles que
l’application de revêtements
antibactériens et l’éclairage UV ont
été utilisées pour tuer les bactéries
auparavant. Des chercheurs de
l’Institut de Nanoénergie et des
Nanosystèmes de Pékin, de
l’Académie des sciences de Chine,
de l’Institut des technologies
avancées de Shenzhen, ainsi que de
l’Université municipale  de Hong
Kong ont développé une méthode

permettant d’améliorer les
propriétés antibactériennes du titane
biomédical. Le titane possède une
forte capacité à tuer les bactéries
environnantes après qu’un courant
électrique externe est appliqué.
Suite à la décharge, la
biocompatibilité de ce matériel
reste inchangée. Cette recherche 
a été publiée par le journal Nature
Communications le 24 mai.
Cette recherche permet d’utiliser
l’électricité pour améliorer les
biomatériaux en complément aux
autres mesures antibactériennes.

Des scientifiques chinois améliorent les performances
antibactériennes des implants en titane

Le thym, un fortifiant naturel aux multiples bienfaits
Le thym commun est utilisé
depuis l’Antiquité pour ses
vertus digestives, fortifiantes
et antiseptiques. C’est
d’ailleurs un remède idéal
contre les maux de l’hiver et
contre les troubles digestifs.
Découvrez tous les bienfaits
du thym ainsi que des recettes
originales d’infusions de thym.
Les Égyptiens s’en servaient
pour embaumer leurs morts,
les Grecs pour améliorer la
saveur de leurs plats. Chez les
Romains, il donnait du
courage aux soldats avant un
combat. En effet, le thym
contient des constituants qui
en font un excellent
antiseptique pulmonaire et un
bon expectorant (fluidifiant
bronchique). On l’utilise en
cas de digestion difficile, car il
est antispasmodique et aide 
à drainer le foie.

Avec le cassis, il apaise
l’inflammation et soulage
les douleurs articulaires

La recette : Mettre 500 g de
sommités de thym et 200 g de
feuilles de cassis dans 1 litre
d’eau frémissante. Couvrir,
puis laisser infuser pendant 
15 mn. Verser l’infusion dans
l’eau tiède d’un bain et rester

immergé 10 à 15 mn.

Tisane état grippal

Antiseptique, elle est très
efficace dès les premiers
symptômes de la grippe.
Mettre 20 à 30 g de sommités
de thym dans 1 litre d’eau
frémissante. Couvrir et laisser
infuser 5 à 10 mn. Dans une
grande tasse, mettre 1 cuillerée
à café de miel avec 1 ou 2
gouttes d’huile essentielle de
thym. Verser l’infusion dans la
tasse et bien mélanger. Boire 3
à 4 tasses de tisane par jour
jusqu’à amélioration de l’état
général, pendant 7 à 10 jours.

Lotion capillaire à base
de thym

Elle apaise, assainit et fortifie
les cuirs chevelus fragiles ou
irrités. Faire bouillir à couvert
100 g de sommités de thym
dans 1 litre d’eau pendant 2 
à 3 mn. Laisser infuser à
couvert 5 à 10 mn. Appliquer
cette solution sur les cheveux,
puis frictionner le cuir
chevelu.

Infusion tonique

Conseillée aux convalescents,

ainsi qu’aux personnes sous
chimiothérapie, elle est à la
fois revitalisante et
détoxifiante. Mettre 50 g de
sommités de thym et 20 g de
romarin dans 1 litre d’eau
frémissante.  Couvrir, laisser
infuser 5 à 10 mn. Dans une
grande tasse, mettre 1 cuillerée
à café de miel avec 1 ou 2
gouttes d’huile essentielle de
cannelle. Ajouter le jus de 1/2
citron. Verser l’infusion,
mélanger. Prendre 2 tasses par
jour pendant 20 à 30 jours.

Tisane spécial enfant

Antiseptique, apaisante et de
saveur agréable, elle aide les
petits à retrouver le sommeil.
Mettre 60 g de fleurs de tilleul
dans 1 litre d’eau frémissante.
Couvrir et laisser infuser 5 à
10 mn. Dans une tasse, mettre
1 cuillerée à café de miel avec
1 goutte d’huile essentielle de
thym. Verser l’infusion dans la
tasse et mélanger. Boire
quelques gorgées à une petite
tasse (en fonction de l’enfant),
le soir, avant le coucher et
avant le brossage des dents,
pendant 5 à 7 jours.

Tripler la dose de vitamine D pour les enfants
en bas âge n’a pas d’effet sur leurs os

La natation, élue meilleure
activité sportive
La natation se révèle être la meilleure activité
sportive à pratiquer pour se maintenir en bonne
santé, il est souvent périlleux de trouver une
piscine à proximité de la maison, et de
s’habituer à la température de l’eau surtout en
hiver, mais les bénéfices peuvent être bien plus
importants que vous ne le pensez. Pourquoi
choisir la natation plutôt qu’un autre sport ?
Les vertus apaisantes de l’eau
De nombreuses études ont indiqué que le
contact avec l’eau a un effet remarquable sur
le cerveau, car cela permet au cerveau de ne
plus être soumis aux stimuli permanents du
quotidien.
L’eau absorbe le poids du corps
Contrairement au footing, la natation vous
donne la possibilité de faire du cardio sans
forcer sur les os, les articulations ou les
muscles, notamment les seniors et les
personnes souffrant d’arthrose. C’est l’une des
meilleures façons de rester actif tout en prenant
soin de tout son corps.
L’eau vous rapproche de la nature
Si vous avez la chance de vivre près des côtes,
nager dans une étendue d’eau naturelle peut
s’avérer encore plus bénéfique pour votre santé. 
La natation, un sport complet
Bien qu’il s’agisse d’une pratique sportive
relativement douce, la natation donne de très
bons résultats. On la rapproche souvent de
l’aérobic, les bienfaits de la résistance de
l’eau en plus.
La natation améliore les capacités
pulmonaires
Certaines études établissent un lien entre 
la nage et l’amélioration de la capacité
pulmonaire, permettant ainsi de lutter contre
l’essoufflement.

Neïla M.

Tripler la dose de vitamine D pour les enfants en bas âge n’a pas d’effet sur leurs os et les maladies  infectieuses, selon une grande étude
réalisée en Finlande, et qui s’applique au moins aux enfants blancs, dans cette partie du monde peu ensoleillée.
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L’Orchestre «Di Piazza Vittorio» enchante
le public algérois

Le Conte du Ramadhan

Les relogés
(Tirée de fais réels)

L’Orchestre «Di Piazza Vittorio» a enchanté, ce mardi soir, le nombreux public algérois avec un florilège de chansons à l’esprit festif,
ouvert sur un brassage interethnique, savamment servi dans le registre de la World Music.

I l fut brutalement réveillé à l’aube par
des coups frappés fort à la porte.
Aussitôt, toute la maisonnée se leva et

les enfants restèrent blottis, effrayés par
cette soudaine intrusion. 
Il se rappela son enfance lorsque les
«bérets rouges» faisaient irruption en
pleine nuit dans les chaumières et
chamboulaient tout à la recherche
d’armes.
I l regarda sa montre, enfila son manteau
et ouvrit la porte. En face de lui se
tenaient deux hommes avenants qui lui
souhaitèrent le bonsoir et lui dirent le plus
naturellement du monde qu’ils étaient
venus le «déménager» vers un
appartement neuf. Il risqua un œil alentour
et remarqua un nombre impressionnant de
camions. Il avait déjà entendu parler de
ces déménagements de l’aube, une astuce
incontournable trouvée par les autorités
pour éviter que le bidonville soit de
nouveau occupé après de sombres
transactions, mais il avait de la peine 
à croire que ça lui arrivait à lui, Moussa
l’éboueur qui émarge au filet social à la
commune et qui doit suer pour ramener 
la pitance à ses enfants. Les deux hommes
lui demandèrent une pièce d’identité 

et firent signe à un camion de s’approcher 
de la masure et l’un d’eux lui demanda 
de ramasser les affaires tout de suite 
et de partir. Sur ce, il lui remit une clé à
laquelle était accroché un bout de carton
qui indiquait le numéro de l’appartement
et du bâtiment. Le pauvre homme se
frottait les yeux pour se convaincre qu’il
ne rêvait pas et courait dans tous les sens
ne sachant par quoi commencer pour vider
ce gourbi où il avait quand même passé de
nombreuses années à subir les bataillons
de moustiques l’été et le froid glacial
l’hiver au point où ses enfants étaient
constamment malades. Le taudis était
pauvrement meublé et en un tour de
main, la vieille armoire à linge, le buffet
de cuisine bancal, la literie, le frigidaire, 
la vaisselle et diverses babioles furent
installés dans la grande benne du
camion. Il jeta un dernier regard à sa
cabane, avec l’impression de tourner
définitivement une page certes
douloureuse, mais pleine d’espérances et
même de quelques moments agréables
malgré l’extrême dénuement, comme les
soirs de paye quand il rentrait avec un
gros poulet que sa femme mijotait avec
des frites au grand bonheur des enfants. 
L’aube était blafarde et une pluie fine
commençait à tambouriner sur la bâche
du camion. Il se tenait assis au milieu de
ses meubles et de sa famille. Le petit
dernier qui ne comprenait rien à ce
chamboulement, était blotti contre sa
mère qui pleurait. Le camion traversa la
ville encore déserte à cette heure
matinale et prit la direction de la
nouvelle ville. Les premiers bâtiments
apparurent et l’homme était toujours
sidéré par ce brusque changement. Il
n’osait encore y croire car éconduit par
trop de rêves avortés dans celui
récurrent, d’un logement. 

Il avait bien déposé une demande à la
commune où il exerçait, mais il savait
qu’il n’avait aucune chance eu égard à
son statut. Pauvre il était né et pauvre il
le resta. 
Quand il se maria avec une femme de
son rang, il jeta son dévolu sur cette
zone encore vierge où il construisit de
ses propres mains le taudis qui était
habitable au début, mais qui finit par se
délabrer avec l’usure du temps et des
intempéries. En été quand la chaleur du
zinc qui lui servait de toit devenait
insupportable, il sortait griller une
cigarette avec ses voisins, d’autres
infortunés de son espèce, d’autres laissés
en rade qui voyaient s’édifier les cités
flambant neuves avec la certitude qu’ils
n’y habiteraient jamais. Les habitants du
bidonville finirent par accepter leur sort
comme une fatalité, en bons croyants
convaincus que c’était là leur part de ce
monde. Et puis soudain, les camions !
Une nouvelle vie. Ils arrivèrent à
destination et les camions s’arrêtèrent
devant un bâtiment tout neuf, éclatant de
blancheur. Alors commença l’incessant
va et vient entre les appartements et les
camions. 
Le sien était situé au deuxième étage et en
glissant la clé dans la serrure, il prononça
la formule d’usage «Bismi Allah
Errahamane Errahim» et suivi de son aîné,
il pénétra dans un vaste hall. Ils restèrent
tous les deux cloués sur place.
L’appartement luisait de dalle de sol et de
faïence. Il ouvrit la porte qui lui sembla la
plus proche et découvrit un vaste séjour
qui donnait sur un balcon. Il y avait à côté
deux chambres, une cuisine équipée et une
salle de bain dans les tons bleus. Il ne put
s’empêcher d’écraser une larme et ne
cessait de dire «Soubhane Allah !
Soubhane Allah!». Il redescendit avec son

aîné pour monter les affaires et il croisa
ses voisins tout excités. L’un d’eux lui dit:
«C’est Lui là-haut qui a écouté nos
invocations». La mère accompagnée des
deux petits, faillit tomber à la renverse et
elle dut s’asseoir à même le sol sans
réaliser ce qui lui arrivait.
Elle demeurait hébétée, scrutant les murs,
les fenêtres, le parterre en versant de
chaudes larmes. Le père posant un
baluchon, dut la secouer pour qu’elle se
lève et commence à ranger. Un homme
passa dans les appartements et demanda
aux nouveaux occupants de passer aux
services de l’APC pour prendre chacun à
l’arrêté d’attribution. 
Le père sortit à la recherche d’un café il y
pénétra en regardant les quelques clients
ensommeillés qui sirotaient leurs
breuvages. Il remplit son thermos de café
au lait et acheta des croissants. La famille
prit son petit-déjeuner à même le sol et la
mère commença à énumérer les choses
d’urgence dont elle avait besoin dont les
produits d’hygiène pour nettoyer
l’appartement. Tout à l’heure, il ira
demander une avance à son chef qui ne la
lui refusera pas vu les circonstances,
puisqu’il y avait tant de choses à acheter. 
Le jour se leva et à travers les nuages lourds
qui couvaient le ciel, un rai de soleil
transperça la nébuleuse et se jeta dans la
grande chambre où était assise toute la
famille. Le père songea à toutes les
dépenses qu’il allait consentir dans ce
nouveau logement comme le chauffage, la
literie des petits et peut-être même une
cuisinière ainsi qu’un lave linge...
Il se mit à rêver à voix haute. Après tout, si
le Tout-Puissant lui avait fait don de ce
magnifique logement, le reste, tout le reste,
c’était du menu fretin. Il sortit dans le matin
frileux à la recherche de l’arrêt de bus et il
se sentit renaître.

Par Ali-Bouacida Hamid

L a salle Ibn Zeydoun de l’Office Riadh
El Feth (Oref), n’aura pas suffi à
contenir le nombreux public présent

qui a du occuper les allées réservées aux
déplacements des spectateurs, venus
apprécier, 75 mn durant, la créativité des 13
instrumentistes de l’Orchestre «Di Piazza
Vittorio», dirigé par Mario Tronco. Une
quinzaine de pièces aux genres différents,
ont été alignées par, les Italiens, Pino
Pecorelli (basse), Peppe d’Argenzio
(saxophone), Duilio Galioto (synthétiseurs),
Davide Savarese (percussions-voix),
Emanuele Bultrini (guitare-voix), les
Tunisiens, Ziad Trabelsi, (oud-voix),
Houcine Ataa (voix), les Sénégalais, Kaw
Dialy Mady Sissoko, (kora-voix), Pap El
Hadji Yeri Samb (percussions- voix), le
Cubain, Omar Lopez Valle (trompette),
l’Argentin, Raul Scebba (percussion-voix) et
l’Equatorien Carlos Paz Duque (flûtes-
voix). Dans des atmosphères festives de
grands soirs, les musiciens ont fait montre
de toute l’étendue de leur talent, enchaînant,
notamment les pièces, «Tal Tal», «Sannu»,
«Preludio», «Balesh», «Sahara Blues»,
«Tarareando», «Galas», «Wonala», «Ya Ya
Polizia», «Si Dios Fuera Negro», «Mambo»,
«Ena», «Yerit» et «Stama». 

Du blues, au rock’n’roll, passant par la pop-
music, le genre disco, les cadences sud
américaines, puis orientales, pour conclure
sur des rythmes algériens (6/8), les
musiciens ont produit dans la joie et la
convivialité, une prestation de haute facture,
où la richesse des variations modales des
différents genres de musique entonnés sur
des rythmes binaires et ternaires ont établi
de belles passerelles entre les cultures du
monde. Enflammant la salle dès les premiers
instants du spectacle, les musiciens ont
beaucoup interagi avec le public qui a vite
cédé au déhanchement, battant la mesure
avec les mains et reprenant les refrains de
chaque chanson entonnée. Le ténor tunisien
Houcine Ataa, 
à la voix présente et étoffée, lançait par
moments des «Tahya El Djazaïr» 
à l’assistance, parmi laquelle l’ambassadeur
d’Italie en Algérie Pasquale Ferrara, et des
représentants de différentes missions
diplomatiques accréditées en Algérie,
provoquant des youyous nourris et des
applaudissements répétés. Entre créations de
qualité dans tous genres de musique et
reprises réarrangées de célèbres
compositions, à l’instar de «Balesh» du
grand musicien égyptien Mohamed

Abdelwahab (1902-1991), l’ensemble 
«Di Piazza Vittorio» est perçu comme le
«plus grand orchestre multiethnique
d’Europe», encourageant les échanges
culturels en intégrant de nouveaux styles de
musique pour arriver, selon des connaisseurs,
à créer les «sonorités du monde«. Très
applaudi, l’ensemble est remonté sur scène
après avoir été rappelé par le public, pour
interpréter «Abdelkader Ya Boualem», du trio
Cheb Khaled, Rachid Taha et Faudel, tiré de
l’album, 1,2,3 Soleil. Fondé en 2002,
l’Orchestre « Di Piazza Vittorio» est une
«synergie inépuisable qui traverse le temps»,
faite de musiciens virtuoses venus de
différents horizons, avec pour seul but

d’inviter à chaque concert le monde à
s’exprimer, à travers la diversité culturelle. 
Né d’un projet développé par ses deux
fondateurs, Mario Tronco et Agostino
Ferrente, l’ensemble s’est produit sur les
scènes les plus prestigieuses au monde,
comptant à son actif des distinctions, à l’instar
du Prix de la critique allemande du disque
(2004), ainsi que quelques albums dont
«Sona« (2006) et «L’île en bois» (2013).
Organisé par l’Institut culturel italien d’Alger,
en collaboration avec le ministère de la
Culture et de l’Oref, le concert de
l’Orchestre «Di Piazza Vittorio» a été
programmé pour une représentation unique.

Benadel M. /Ag.
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Le vice-président du Parlement européen, Fabio Massimo Castaldo, a affirmé que le Parlement européen s’érigera contre toute décision contraire
à la légalité internationale qui autoriserait les pays de l’UE à exploiter les ressources du Sahara occidental, toujours sous occupation

marocaine, appelant les gouvernements européens au respect de la décision de la Cour de justice de l’Union européenne (CJUE)
déclarant l’accord de pêche UE-Maroc non applicable au territoire du Sahara occidental et ses eaux adjacentes.

La déclaration de Fabio
Massimo Castaldo
intervenait en marge de

sa participation, vendredi, à
une conférence sous le thème
«Le Sahara occidental : de
l’occupation à la spoliation des
ressources naturelles» animée 
à Milan dans le cadre de la
solidarité avec le peuple
sahraoui en présence de
personnalités éminentes, dont
la militante du Mouvement 
5 étoiles, Sara Giampietro,
chargée de la surveillance des
ressources naturelles dans le
monde, et le coordinateur de
l’Observatoire pour la
protection des ressources
naturelles du Sahara occidental,
Erik Hagen. Le vice-président
du Parlement européen a mis
l’accent sur l’importance
«d’empêcher l’exploitation de
toutes les ressources du peuple
sahraoui du fait que le territoire
du Sahara occidental n’a pas
encore fait l’objet de
décolonisation». Il a ajouté
dans ce sens que le Parlement
européen déploiera tous les
efforts possibles pour éviter la
promulgation d’une décision
contraire à la légalité
internationale qui permettrait
aux pays de l’UE, notamment
les groupes conduits par la
France et l’Espagne,
d’exploiter les richesses d’un
territoire encore sous
occupation marocaine. 
«Toute décision permettant la
promulgation d’une loi inique
ne passera pas au Parlement
européen», a-t-il martelé. 
«Si cela venait à se produire, 
ça sera un grave précédent qui
portera atteinte aux valeurs
européennes, à la démocratie 
et à la liberté dans le monde», 
a-t-il ajouté. Pour sa part,
l’ancien représentant spécial
du SG de l’ONU pour le
Sahara occidental, Francisco
Bastagli, a souligné dans son
intervention que le Maroc
avait entravé par son
intransigeance l’application de
la légalité internationale au
Sahara occidental depuis la
signature du cessez-le-feu.
Pour rappel, la CJUE avait
déclaré en février dernier
l’accord de pêche UE-Maroc
non applicable au Sahara
occidental et ses eaux
adjacentes. 
La CJUE a rendu en décembre
2016 une décision selon
laquelle les accords
d’association et de
libéralisation UE-Maroc ne
sont pas applicables au Sahara
occidental, soulignant le statut
«séparé» et «distinct» de ce
territoire classé depuis 1963 sur

la liste des territoires non
autonomes de l’ONU.

Espagne :
«les Sahraouis sont
les seuls légitimes à
gérer leurs ressources
naturelles»

Le ministre conseiller du
gouvernement autonome des
Iles Canaries chargé de la
Coopération institutionnelle
internationale, Carmelo
Ramirez, a souligné que 
«les Sahraouis sont les seuls
légitimes à gérer leurs
ressources naturelles», ajoutant
qu’«aucun pays au monde ne
reconnaît la souveraineté
marocaine sur le territoire du
Sahara occidental». 
Le conseiller à la coopération
internationale au
gouvernement canari a, en
outre, souligné lors d’une
conférence de presse animée
conjointement avec le ministre
sahraoui des Territoires
occupés, Bachir Mustapha
Sayed, l’importance de tenir
un référendum
d’autodétermination pour
achever le processus de paix
et de pouvoir «éviter qu’un
conflit armé ne se produise à
quelques centaines kilomètres
des Iles Canaries».
Pour ce faire, Carmelo Ramirez
a réitéré à cette occasion son
appel en direction des entités
canariennes par le biais duquel
il les invite à respecter la
légalité internationale et les
décisions de justice de la Cour
de l’Union européenne qui ont
clairement signifié que «le
Maroc n’a aucune souveraineté
sur le Sahara occidental».

L’exploitation des ressources
sahraouies par les entreprises
étrangères ayant négocié avec
le Maroc signifie, a-t-il conclu
«collaborer avec l’occupation
marocaine illégale et violente».
Pour sa part, le ministre
sahraoui des Territoires
occupés, Bachir Mustapha
Sayed, a indiqué que la
Commission européenne essaye
de «manœuvrer pour
contourner l’arrêt de justice de
la CJUE qui exclut les
ressources sahraouies de
l’accord de pêche entre le
Maroc et l’UE. «Nous
demandons à la Commission
européenne de respecter le
droit international». Le Sahara
occidental et le Maroc sont
deux territoires voisins et
séparés, chacun est souverain
sur ses ressources et ses
frontières doivent être
respectées, a-t-il dit, avant
d’ajouter que la manière de
respecter les droits du peuple
sahraoui et de ne pas contribuer
à les mettre en danger «est de
rechercher le consentement du
peuple sahraoui dans toute
collaboration qu’il souhaite
établir par rapport à ses
ressources».

La position
de la Namibie découle
de son expérience
et sa lutte contre la
ségrégation raciale

Le président de la République,
Secrétaire général (SG) du
Front Polisario, Brahim Ghali,
a affirmé que la position de
principe et constante de la
Namibie vis-à-vis de la lutte
légitime du peuple sahraoui

pour l’indépendance, découle
de l’expérience de la Namibie
elle-même et de sa lutte
historique pour
l’affranchissement du régime
d’Apartheid et de la
ségrégation raciale, soulignant
que les deux pays luttent pour
les principes et objectifs de
l’Union africaine (UA) visant 
à ériger l’Afrique en continent
exempt de colonisation, de
ségrégation raciale et de pillage
des ressources naturelles.
«La position de principe et
constante de la Namibie
concernant la lutte légitime du
peuple sahraoui pour
l’indépendance et son
engagement à soutenir la
décolonisation du Sahara
occidental, dernière colonie en
Afrique, découle de
l’expérience de la Namibie
elle-même et de sa lutte
historique pour
l’affranchissement du régime
d’Apartheid et de la
ségrégation raciale», a affirmé,
lundi, Ghali lors de la visite
d’Etat qu’il effectue dans la
République de Namibie et sa
réunion avec le président
namibien, Hager G. Geingob.
«Nous avons en partage la
résistance et nous avons lutté
ensemble pendant des années
dans de nombreux fora
internationaux lors desquels les
représentants sahraouis et
namibiens défendaient nos
deux causes comme étant une
et nous luttons toujours pour un
continent réellement
indépendant qui défend d’une
seule voix la liberté, la dignité
et l’indépendance, pour tous les
peuples africains», a ajouté le
président sahraoui. 
Ghali a indiqué que la visite

qu’il effectue en Namibie a été
l’occasion d’examiner et de
débattre des questions
bilatérales, africaines et
internationales et de réaffirmer
la convergence de nos vues,
ainsi que notre forte
détermination à promouvoir
davantage la coopération
bilatérale, à même d’ouvrir,
sans le moindre doute, des
perspectives pour le
renforcement de relations
multiformes entre nos deux
pays, aussi bien au présent qu’à
l’avenir». Par ailleurs, le SG du
Front Polisario a eu des
entretiens en tête à tête avec
son homologue namibien, Hage
G. Geingob, qui se sont élargis
ensuite aux membres des deux
délégations. Les deux parties
ont évoqué les relations entre
les deux pays et les deux fronts
(Polisario et SWAPO) durant
leurs révolutions de libération
respectives, tout en réaffirmant
la position constante de la
République de Namibie et du
mouvement SWAPO en faveur
du peuple sahraoui et sa lutte
pour son droit inaliénable à
l’autodétermination. Elles ont
également abordé les derniers
développements de la cause
sahraouie à la lumière de la
résolution 2414 du Conseil de
sécurité, adoptée en avril
dernier qui appelle le front
Polisario et le royaume du
Maroc à engager des
négociations directes sans
conditions préalables, afin de
parvenir à une solution
pacifique et acceptable
garantissant le droit du peuple
sahraoui à l’autodétermination
et à l’indépendance. Les deux
responsables ont déploré
l’intransigeance du Maroc, ses
manœuvres visant à se dérober
de ses engagements
internationaux, sa poursuite du
pillage des ressources
naturelles et sa violation des
Droits de l’Homme au Sahara
occidental. Dans ce contexte,
le Président Ghali avait animé,
lundi, à l’Institut namibien
d’administration publique et
de gestion (NIPAM), une
conférence sur les derniers
développements de la cause
sahraouie et le processus de la
paix bloqué en raison des
entraves marocaines.
Pour rappel, le président
sahraoui, SG du Front
Polisario est arrivé, dimanche,
à Windhoeck, dans le cadre
d’une visite d’Etat, de trois
jours, en République de
Namibie, à l’invitation de son
homologue namibien, Hage G.
Geingob.

Sahara occidental

Le Parlement européen respectera
la légalité internationale

Jeudi 31 mai 2018
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Cachemire
Islamabad et Delhi promettent
de respecter le cessez-le-feu
Les armées de l’Inde et du Pakistan ont promis
de respecter le cessez-le-feu de 2003 au
Cachemire, où les accrochages se multiplient le
long de la Ligne de contrôle (LOC) au
Cachemire et la violence atteint des niveaux plus
vus depuis quinze ans, ont rapporté mercredi des
médias. Islamabad et Delhi recensent plus de 200
morts et plus de 1000 blessés depuis 2015 le long
de la Ligne de contrôle (LOC), frontière de 740
km séparant l’Azad Cachemire (Pakistan) du
Jammu-et-Cachemire (Inde). D’après les autorités
pakistanaises, les tirs et bombardements venant
d’Inde, qui ont repris de plus belle à la mi-2016,
ont fait 21 morts et 128 blessés depuis le 1er
janvier. Selon Delhi, ceux en provenance du
Pakistan ont fait 43 morts côté indien, dont 25
civils, cette année. Les belligérants, qui
revendiquent tous deux ce territoire et se sont
déjà livrés deux guerres à son sujet, s’étaient
tenus relativement tranquilles pendant une
décennie après le dernier cessez-le-feu en date,
qui remonte à 2003. D’après des communiqués
presque identiques envoyés mardi soir par les
armées indienne et pakistanaise, leurs deux
directeurs généraux des opérations militaires,
face à l’augmentation des incidents, se sont
parlés dans l’après-midi. D’après ces deux textes,
les deux hommes «se sont mis d’accord pour
mettre en œuvre le cessez-le-feu de 2003
pleinement et à la lettre et dans l’esprit et de
s’assurer qu’il ne sera pas violé par aucune des
parties». Mercredi, des responsables ont indiqué
que la situation revenait à la normale dans la
partie indienne, où 80 000 personnes avaient
quitté leurs maisons pour échapper aux violences.
«La plupart des villageois qui avaient fui sont
rentrés chez eux. (...) Il n’y a plus personne dans
les camps de secours, mais nous les avons gardés
ouverts au cas où quelque chose survienne à
nouveau», a déclaré Hemant Kumar Sharma, un
commissaire indien. La tension est également
alimentée par l’insurrection séparatiste qui
déstabilise le Cachemire indien depuis la fin des
années 1980, et a fait des dizaines de milliers de
morts. New Delhi accuse régulièrement
Islamabad d’attiser ce mouvement, ce que le
Pakistan dément. Quelque 500 000 soldats
indiens seraient mobilisés au Cachemire, contre
50 à 100 000 militaires pakistanais, selon des
experts, Islamabad et Delhi refusant de
communiquer leurs effectifs.

Zimbabwe
Les élections présidentielles
et législatives auront
lieu le 30 juillet
Le Zimbabwe
organisera les
élections
présidentielle et
législatives le 30
juillet, premiers
scrutins depuis la
chute du président
Robert Mugabe
en novembre, a
annoncé mercredi
le Journal officiel.
Le chef de l’Etat
Emmerson
Mnangagwa 
«a déterminé que
le lundi 30 juillet
2018 serait le jour de l’élection du président, de
l’élection des membres de l’Assemblée nationale
et de l’élection des conseillers municipaux», écrit
le Journal. L’éventuel second tour de la
présidentielle a été fixé au 8 septembre.
Emmerson Mnangagwa, ancien proche de
l’ancien président Robert Mugabe est candidat du
parti de la Zanu-PF, au pouvoir depuis
l’indépendance du Zimbabwe en 1980. Sauf
énorme surprise, il devrait l’emporter, et
probablement dès le premier tour, face à une
opposition orpheline de son chef historique
Morgan Tsvangirai, décédé en février. Emmerson
Mnangagwa, 75 ans, s’est engagé à organiser des
scrutins justes et transparents.

Au moins six policiers ont été tués mer-
credi dans l’attaque par les talibans de
leur commissariat dans la capitale du
Logar, à moins de 70 km au sud-est de
Kaboul, ont indiqué des sources locales.
L’attaque a commencé vers 5h00 (00h30
GMT) par l’explosion d’une voiture pié-
gée devant le principal poste de Pul-e-
Alam, a affirmé le porte-parole de la
police provinciale, Shapoor Ahmadzai
cité par l’AFP.

Puis «trois hommes armés ont fait irrup-
tion dans l’enceinte. En une demi-heure,
tous les assaillants ont été tués.
Malheureusement 6 policiers ont trouvé
la mort et le bâtiment a été endommagé
par l’explosion», a-t-il précisé. Huit
civils ont été également blessés dans
l’attaque des talibans. «La situation est
sous contrôle désormais», a affirmé pour
sa part le porte-parole du gouverneur
Shamshad Larwai. Depuis le début du

ramadhan, les insurgés multiplient les
attaques visant les postes et positions
des forces de sécurité afghanes. 
Fin avril, ils ont commencé leurs activi-
tés violentes du printemps. Par ailleurs,
trois mécaniciens ont été tués dans le
garage qui les employait et une dizaine
de personnes blessées à Kandahar (sud)
dans l’explosion d’un engin fixé sous
une voiture, a indiqué le porte-parole du
gouverneur, Daud Ahmadi.

La Tunisie «a besoin, aujourd’hui, d’un consensus entre les
différentes parties politiques sur les grandes réformes sus-
ceptibles de sauver le pays et d’améliorer la situation socio-
économique», a déclaré le chef du gouvernement tunisien
Youssef Chahed dans une allocution télévisée sur la situa-
tion générale du pays mardi soir. «Certaines réformes
seront introduites afin d’améliorer le travail du gouverne-

ment», a-t-il fait savoir, ajoutant qu’«en dépit de la période
limitée, le gouvernement est parvenu à réaliser plusieurs
objectifs, notamment la stabilité, la lutte contre le terroris-
me, le renforcement de l’investissement et l’amélioration
des indicateurs touristiques». Il a dans le même cadre rap-
pelé que «le taux de croissance réalisé pendant le premier
trimestre 2018, a atteint 2,5%». La lutte contre la hausse
des prix est une priorité de l’action du gouvernement, a-t-il
précisé, appelant à la nécessité d’introduire, avant la fin
2018, les réformes des caisses sociales et les entreprises
publiques. «En dépit des obstacles, le gouvernement pour-
suivra son travail sur tous les dossiers», a t-il insisté, esti-
mant que la situation d’instabilité politique dans le pays
aura des répercussions négatives sur les négociations avec
les bailleurs de fonds internationaux. Il a en outre annoncé
qu’il appellera, prochainement, toutes les parties sociales
afin de mettre en place un conseil pour le dialogue social
qui traitera les différents sujets.
Le chef du gouvernement tunisien s’exprimait ainsi, sur la
chaîne de télévision « Al Wataniya 1», dans une allocution
sur la situation générale du pays, lors de laquelle il a égale-
ment parlé de la situation sécuritaire du pays. «En assumant
la responsabilité de la présidence du gouvernement, mon
objectif consistait à améliorer la situation du pays», 
et «garantir sa sécurité et sa stabilité», a-t-il déclaré.

Afghanistan
Au moins six policiers tués dans une attaque

des talibans

Tunisie

Chahed appelle à un consensus
entre les différentes parties politiques

Inde

Au moins 7 morts dans une collision camion-bus
dans l’Etat de Telangana

Au moins sept personnes ont été tuées et 22 autres blessées dans une collision frontale entre un camion et un bus dans

l’Etat indien du Telangana, au sud du pays, a indiqué mercredi la police indienne. L’accident a eu lieu mardi soir dans

le village de Chenjerla, près de la ville de Karimnagar, alors que le bus se rendait de Karimnagar à Warangal.

«L’accident a eu lieu vers 21h00 (heure locale) lorsque le camion roulant à grande vitesse a tenté de dépasser un autre

véhicule et a heurté le bus avec quelque 30 personnes à son bord», a précisé un responsable de la police. Sept personnes

ont péri sur place, les autres passagers blessés ont été transportés dans un hôpital gouvernemental et cinq d’entre eux

seraient dans un état critique, a-t-il ajouté.

Syrie

2900 civils tués par Daech
depuis 2014

Au total, 2900 civils ont été tués en Syrie par le groupe
terroriste autoproclamé Etat islamique (EI/Daech)

depuis 2014, a indiqué mardi l’Observatoire
syrien pour les droits de l’Homme.

L es civils font partie des 5.170 personnes, dont des
combattants rivaux et des militaires, tuées par l’EI en
Syrie depuis que l’organisation terroriste a conquis

des territoires en Syrie en 2014, a précisé l’Observatoire.
Actuellement, l’EI ne contrôle que des zones isolées,
notamment dans les régions rurales de l’est de la province
de Homs, le désert du sud-est et une poche du nord-est de
la province de Deir al-Zour (est), et sur une partie de la rive
est du fleuve Euphrate. En dépit de la réduction des régions
contrôlées en Syrie, l’EI a continué à exécuter des civils et
des combattants en Syrie au cours des deux derniers mois,
a confirmé l’Observatoire.
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France

Evacuation du plus grand campement
de migrants à Paris

Russie
Moscou demande une enquête
immédiate sur l’assassinat
d’un journaliste à Kiev

Le ministère russe des Affaires
étrangères a demandé mardi aux
autorités ukrainiennes de «tout mettre
en œuvre» pour enquêter rapidement
sur l’assassinat du journaliste russe
Arkadi Babtchenko à Kiev. «Le niveau
de violence physique et les assassinats
d’employés des médias en Ukraine ne
cessent de croître et leurs enquêtes
n’aboutissent pas à la punition des
criminels», a déclaré le ministère dans
un communiqué. Le ministère a
exprimé ses condoléances aux parents
et aux amis de M. Babtchenko. Plus tôt
dans la journée, le législateur ukrainien
Anton Gerashchenko a écrit sur
Facebook que M. Babtchenko, qui
travaillait pour la chaîne de télévision
ukrainienne ATR, a été abattu de
plusieurs balles dans le dos dans
l’escalier de sa maison et est mort dans
l’ambulance sur le chemin vers
l’hôpital. Le chef de la police de Kiev,
Andreï Kryschenko, a déclaré aux
médias locaux que les activités
professionnelles de M. Babtchenko en
tant que journaliste seraient examinées
dans le cadre de l’enquête afin de
rechercher le motif du meurtre. Arkadi
Babtchenko, 41 ans, avait travaillé
comme correspondant de guerre au
journal Moskovski Komsomolets et
dans plusieurs autres médias basés à
Moscou. Il a déménagé de Moscou à
Prague, capitale de la République
tchèque, en février 2017, invoquant des
menaces non précisées. En août 2017,
il a déménagé à Kiev.

C ette évacuation, la 35e organisée dans la
capitale depuis trois ans, «conduira à
l’hébergement temporaire des personnes

concernées dans une vingtaine de sites de Paris et
de la région parisienne puis à l’examen de la
situation administrative de ces personnes», a
déclaré dans un communiqué le ministre de
l’Intérieur Gérard Collomb, dont le projet de loi
durcissant l’asile et l’immigration en France doit
être adopté pendant l’été. Originaires essentielle-
ment du Soudan, de Somalie et d’Erythrée, ces
migrants étaient installés dans des conditions de
très grande précarité dans des tentes serrées le
long du canal de Saint-Denis, sous le périphé-
rique parisien. Dans l’attente de leur évacuation,
tous les migrants sont sortis de leurs tentes et
attendaient dans le calme, selon les médias. En

vertu du règlement européen Dublin III, un
demandeur d’asile doit en effet théoriquement
être renvoyé dans le pays où il a laissé ses
empreintes. Beaucoup d’associatifs et de journa-
listes étaient présents lors de cette opération
menée conjointement par la préfecture de région,
la Ville de Paris, la préfecture de police et des
associations. Les autorités ont également annon-
cé mercredi l’évacuation imminente des deux
autres gros campements installés à Paris: le long
du canal Saint-Martin ou vivent quelque 800
migrants (surtout des Afghans) et porte de la
Chapelle (300 à 400 personnes).
«Les autres campements seront évacués dès que
possible et si possible la semaine prochaine», a
assuré le préfet de la région Ile-de-France Michel
Cadot, présent sur le «Millénaire».

Japon
Tokyo envisage des discussions ministérielles avec la Corée du Nord

Brésil

Appel à une grève de 72 heures
dans le secteur pétrolier

Venezuela

Caracas reporte la mise en circulation
de nouveaux billets de banque

Le Japon examine la possibilité d’avoir des
discussions directes de haut niveau avec la
Corée du Nord, peut-être en août entre les
ministres des Affaires étrangères des deux
pays, ont rapporté les médias locaux mer-
credi. Les autorités nippones n’ont pas
confirmé ces informations de presse, qui
apparaissent alors que le sommet historique
entre Donald Trump et Kim Jong Un
semble à nouveau remis sur les rails après
l’annulation spectaculaire de la semaine
dernière. Les discussions entre le chef de la
diplomatie japonaise Taro Kono et son

homologue nord-coréen Ri Yong Ho pour-
raient se tenir en marge d’un forum régional
de l’Asean prévu en août à Singapour, a
indiqué le quotidien Mainichi, citant des
sources gouvernementales anonymes.
L’agence de presse Kyodo a fait état d’in-
formations similaires. «Rien n’a été déci-
dé», a réagi le porte-parole du gouverne-
ment, Yoshihide Suga, ajoutant qu’il n’était
pas encore sûr que M. Kono participe à la
réunion de l’Asean. Les autorités japonaises
vont cependant évaluer les conclusions du
sommet prévu le 12 juin à Singapour entre

le président américain et le dirigeant nord-
coréen, avant de décider d’aller de l’avant,
selon Kyodo et Mainichi. Les dernières dis-
cussions d’un niveau ministériel entre
Tokyo et Pyongyang remontent à 2015,
également à l’occasion d’une réunion de
l’Asean. Le Premier ministre japonais
Shinzo Abe a longtemps maintenu une posi-
tion dure concernant les négociations avec
Pyongyang, appelant à maintenir une pres-
sion maximale et à ne pas «discuter pour
discuter». Mais soucieux de se faire une
place dans l’intense ballet diplomatique en

cours, il a également souligné la nécessité
de négocier à terme directement avec la
Corée du Nord pour résoudre la question
des ressortissants japonais kidnappés dans
les années 1970 et 1980 par Pyongyang. La
possibilité d’un sommet entre M. Abe et M.
Kim avait même été évoquée dans la presse
en mars. Le chef du gouvernement japonais
doit rencontrer le 7 juin Donald Trump à la
Maison Blanche, juste avant un sommet des
dirigeants du G7 au Québec, et compte rap-
peler à cette occasion l’importance de la
question des «kidnappés» pour le Japon.

Le principal syndicat de travailleurs du secteur pétrolier au Brésil a
lancé un appel à une grève de 72 heures à partir de mercredi, dans un
pays déjà paralysé depuis neuf jours par un arrêt de travail des trans-
porteurs routiers. La Fédération Unique des Pétroliers (FUP) réclame
une réduction des prix des carburants et du gaz de ville, la fin de la

politique de vente d’actifs de Petrobras et la démission du président de
cette compagnie pétrolière publique, Pedro Parente. Les transporteurs
routiers, qui revendiquaient également une baisse des prix des carbu-
rants, ont obtenu dimanche une forte réduction de ceux du gazole. Leur
mouvement donnait des signes d’essoufflement mardi, mais de nom-
breux grévistes restaient mobilisés. En ce qui concerne le secteur
pétrolier, la FUP a aussi exprimé dans un communiqué son opposition
à toute éventuelle privatisation de Petrobras, tout en critiquant la nou-
velle politique tarifaire de la compagnie, qui s’est alignée sur les cours
internationaux depuis fin 2016. «Cette politique tarifaire (...) qui a
causé la hausse vertigineuse des prix des carburants est la conséquen-
ce directe du plus grand démantèlement de l’histoire de Petrobras. Les
coupables de ce chaos sont Pedro Parente et le président Michel
Temer», affirme le communiqué. Mardi, le chef du gouvernement
Eliseu Padilha a écarté tout départ de Pedro Parente, qu’il a qualifié de
«gestionnaire efficace». Parente est arrivé à la présidence de Petrobras
en 2016, avec pour mission de relancer un groupe qui accusait de fortes
pertes et se trouvait au cœur d’un vaste scandale de corruption. Il a mis
en œuvre un vaste plan de vente d’actifs pour renflouer les caisses et a
suivi une politique de «transparence» en réajustant quotidiennement
les prix des carburants, s’alignant sur les cours internationaux.
C’est cette politique tarifaire qui a provoqué la grève des transporteurs
routiers, exaspérés par la récente hausse du prix du gazole.

Le Venezuela a reporté mardi la mise en
circulation de ses nouveaux billets de
banque avec trois zéros en moins, à la
demande du secteur bancaire qui a affirmé
ne pas être en mesure de mettre en oeuvre
cette mesure lundi prochain comme
prévu.»Je crois que nous devons donner
une période plus longue à la reconversion
monétaire», a déclaré le président Nicolas

Maduro. Nicolas Maduro, qui a tenu ces
propos lors d’une réunion avec des respon-
sables de l’Association bancaire vénézué-
lienne (ABV), a proposé de reporter de 60
jours la mise en œuvre de cette mesure.
Mais le président de l’ABV a demandé au
chef de l’Etat un délai de 90 jours. Les
conseillers économiques de Maduro doi-
vent désormais se mettre d’accord avec

l’AVB sur la date d’entrée en vigueur du
nouveau bolivar, dont les billets et pièces
de monnaie auront trois zéros en moins,
une mesure annoncée le 22 mars dernier.
Le président a accepté le principe d’une
circulation en parallèle de l’ancienne et de
la nouvelle monnaie, qui a été, elle, mise
sur le marché à la fin 2016 et s’est consi-
dérablement dévalorisée depuis.

Les forces de l’ordre ont lancé mercredi l’opération d’évacuation du plus gros campement de migrants à Paris où près de 2.000 personnes ont été recensées
au nord-est de la capitale, ont rapporté les médias. L’opération a débuté peu après 06H00 sur le campement du «Millénaire», situé porte

de la Villette au nord-est de la capitale, où vivent près de 2.000 migrants, selon un correspondant de l’AFP.
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Ressources en eau  
«L’Algérie n’est pas fortement impactée

par le problème de l’eau», selon Necib

I nvité au Forum du quotidien Ech Chaab
sur le thème de «La sécurité hydrique et
son rôle dans le développement», le

ministre a souligné que notre pays se trouve
dans une situation relativement «sécurisée» en
termes de disponibilité et de système de distri-
bution efficace. Selon Necib la politique de
l’Algérie s’est appuyée sur la diversification
des ressources pour assurer la disponibilité et
la gestion maîtrisée de cette matière vitale,
outre le recours au dessalement de l’eau de
mer, a expliqué le ministre. 
A ce propos, il a fait savoir que 17% des
besoins nationaux en AEP sont assurés par les
stations de dessalement de l’eau de mer, expri-
mant son désir de voir ce taux passé à 20% en
2020 et à 25% après l’achèvement de la réali-
sation des stations de dessalement des wilayas
d’El Tarf, Béjaïa et Alger. Soulignant que la
bonne gestion des eaux souterraines, en tant
qu’autre source de diversification hydrique,
contribue largement à assurer la disponibilité,
le ministre a indiqué le secteur œuvre à assurer
400 millions m3/an à l’agriculture. 
D’autre part, le ministre a estimé que «l’an-
née 2018 est une année d’abondance», d’au-
tant que les pluies ont touché toutes les
régions du pays et dépassé la moyenne
annuelle dans certaines régions. Evoquant le
budget de 2018, le ministre a précisé qu’il est
considérable par rapport aux années précé-

dentes, ce qui reflète l’importance accordée
au secteur pour la réalisation des pro-
grammes tracés. Il a ajouté que 50 milliards
de dollars ont été investis dans le secteur en
Algérie. A cela s’ajoutent 197 milliards de
dinars dans le cadre de la loi de finances et le
dégel des projets d’assainissement pour un
montant de 90 milliards de dinars, a fait
savoir le ministre qui a ajouté que le budget
global sectoriel a atteint 400 milliards de
dinars répartis entre coûts de charges et par-
achèvement des projets. S’agissant de pro-
tection contre les inondations, Necib a indi-
qué qu’un investissement de 100 milliards de
dinars a été lancé il ya quelques année dans
le domaine de la protection des villes, à
Alger et d’autres wilayas à travers la réalisa-
tion d’infrastructures et de trémies, d’aména-
gement de grands oueds tels que Oued
Ouchayeh et Oued El Harrach. Le départe-
ment assure l’accompagnement d’experts de
l’UE pour la mise en place d’un mécanisme
important de protection contre ce phénomè-
ne. Des équipements modernes ont été acquis
pour faire face aux inondations, a fait savoir
le premier responsable du secteur qui a ajou-
té que ces équipements ont été installés au
niveau des oueds pour servir d’indicateurs à
l’intervention et l’estimation rapide de 4 à 5
heures avant la survenue des inondations, ce
qui permettra d’anticiper et de protéger les

biens. Un accord a été signé avec l’Agence
spatiale algérienne pour l’exploitation et le
traitement des images réceptionnées par
satellite, a indiqué le ministre.

Barrage : les réserves ont atteint
4,7 milliards de m3

Par ailleurs, Necib a précisé que les
réserves en eau au niveau des barrages
avaient atteint 4,7 milliards de m3, comme
moyenne nationale, soit 70 %, et que 180
points d’eau étaient surveillés quotidienne-
ment par l’Agence nationale des ressources
hydriques (ANRH), rappelant que les bar-
rages alimentent 33 % des eaux potables. A
une question liée aux mesures prises pour
faire face aux raccordements anarchiques,
le ministre a fait savoir qu’un taux de 10 à
15% d’eau consommée non facturée, près
de 10 500 raccordements anarchiques ont
été enregistrés a été enregistré par le minis-
tère entre 2017 à février 2018. Il a précisé
que 5500 cas ont été régularisés et 2500
sont devant la justice, ajoutant que le sec-
teur a récupéré 1 million m3 d’eau potable.
Le ministre a affirmé, d’autre part, que 38%
de la population est alimentée quotidienne-
ment en eau sans aucune coupure et 73% à
raison d’un jour sur deux. Pour ce qui est de

la saison d’été 2018, le ministre a ajouté
que cette période sera meilleure que les
précédentes grâce à la réception des projets
dans les délais fixés. 592 communes seront
alimentées en fin d’année.
Il a été procédé à l’heure actuelle au renouvel-
lement de 12 000 km de canaux de distribution
d’eau potable par des techniques modernes et
la prise d’une décision depuis 2017 pour la for-
mation de 2500 agents dans les métiers faciles
en matière des ressources en eau.
S’agissant des créances de l’Algérienne des
eaux, le premier responsable du secteur a fait
savoir qu’elles s’élèvent à 46 milliards de
dinars environ, dont 15 milliards de dinars très
anciennes, précisant que 16 milliards de dinars
sont dus à l’administration et à des entreprises
publiques et 9 milliards à des communes.
Evoquant un travail de coordination pour le
paiement de ces dettes, le ministre a indiqué
que les résultats sont satisfaisants grâce à la
mise en place d’un calendrier. Par ailleurs,
Necib a affirmé qu’il sera procédé à la récep-
tion, en juillet prochain, d’une drague algé-
rienne pour le dévasement de barrages, réalisée
par la société algérienne publique Alieco
outre la fabrication d’une mini-station de trai-
tement d’eaux par la même société pour utili-
sation agricole (300l/seconde).

Selma Dey

Le ministre des Ressources en eau, Hocine Necib, a indiqué, avant-hier, que l’Algérie «n’est pas fortement impactée» par le problème
de l’eau et cela, grâce à la politique engagée en plaçant la question de la préservation de l’eau parmi les «priorités»,

et à travers l’intégration de l’idée de la sécurité hydrique dès le début de l’année 2000. Un budget considérable est engagé pour ce secteur.

Publicité

L’Echo d’Algérie : 31/05/2018 Anep : 816 077

Direction du logement de la wilaya de Tamanrasset
NIF : 01311019003559

AVIS D’ANNULATION ET REATTRIBUTION PROVISOIRE DU MARCHE
En application des dispositions des articles 65 et 82, du décret présidentiel N°247/2015 du 16/09/2015 portant réglementation des marchés publics. La direction du Logement de la wilaya de
Tamanrasset informe l’ensemble des soumissionnaires ayant participé à l’appel d’offres national ouvert N° : 002/2018 pour réalisation 20/300 logements d’astreinte répartis en plusieurs lots - TIN
ZAOUATIN : 10 logements d’astreinte avec Aménagement et VRD (lot unique)
- Idlès : (répartis en trois lots) / 
Lot 01 : 06/10 logements d’astreinte In Idles avec Aménagement et VRD
Lot 02 : 02/10 logements d’astreinte In Hirafouk (Tiguelleletine) avec Aménagement et VRD
Lot 03 : 02/10 logements d’astreinte In Tifokraouin avec Aménagement  et VRD
Paru le 03/05/2018 dans le quotidien                et 05/05/2018 dans le quotidien L’Echo d’Algérie et au Bomop que l’attribution provisoire est annulée réattribution Lot - IDLES : / Lot 01 : 06/10
logements d’astreinte In Idles avec Aménagement et VRD - Lot 03 : 02/10 logements d’astreinte In Tifokraouin avec Aménagement et VRD après désistement de l’entreprise moins-disant, suivant le
P.V N°02/2018 en date du 15/05/2018, suivant le tableau ci-dessous :

ETB Projet N.I.F Note offre
technique

Montant de 
l’offre en TTC DA

Montant après
correction

en TTC DA
Délai Remarque

MOULAY
MOHAMED

- IDLES / Lot 01 :
06/10 logements

d’astreint In Idles avec
Aménagement et VRD

701111019003155 50.00 27.493.548,84 27.493.548,84
12 

mois
Moins-disant

IDLES / Lot 03 : 02/10 
logements d’astreinte 
In Tifokraouin avec

Aménagement et VRD

Infructueux

ETB Projet N.I.F
Note offre 
technique

Montant
de l’offre

en TTC DA

Montant après
correction en

TTC DA
Délai Remarque

ZAMAKI
TIBILBILT

- IDLES / Lot 01 : 06/10
Logements d’astreinte In Idles

avec Aménagement et VRD
297311060045047 50.00 22.487.520,60 22.562.469,01

06 
mois

Moins-disant

MOULAY
MOHAMMED

IDLES / Lot 03 : 02/10 
Logements d’astreinte 
In Tifokraouin avec 

Aménnagement et VRD

701111019003155 60.50 09.512.598,75 09.660.222,34
06 

mois
Moins-disant

Au lieu de :

Les autres lots attribués restent sans changement
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Pêle-mêle

N° 1804 N° 1804

N° 1804



Katniss, blessée, a été
recueillie par Plutarch,
Haymitch et les rebelles.
Alors que Peeta,
également sauvé par les
rebelles, est sous
l’emprise d’un lavage
de cerveau ordonné par
le président Snow,
Katniss, se propose
d’aller éliminer le
tyran. Mais elle se
retrouve face à un
dilemme quand elle
apprend que la mission

risque de coûter la vie à de nombreux innocents. Pendant ce
temps, Snow fomente un plan pour éliminer les rebelles.

Le maître Jedi Qui-
Gon Jinn et son jeune
disciple, Obi-Wan
Kenobi, viennent en
aide à la très sage
reine Amidala, dont la
petite planète Naboo
est occupée par les
droïdes de la
Fédération, des forces
maléfiques. Contraints
de faire une escale sur
l’astéroïde aride Tatooine, Qui-Gon Jinn, Obi-Wan Kenobi et
Amidala rencontrent le petit Anakin Skywalker, un esclave habité
par la force. Qui-Gon veut en faire un Jedi.

- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Béni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00

Hôtel - Tizi-Ouzou
- Hôtel Lalla Khedidja 0795 22 65 77

Hôtel - Béjaïa
- Hôtel les Hammadites 0776 88 22 38

NUMEROS UTILES
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri  - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd, Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTS
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Setif 0651 88 73 66

Agence de Voyage & de Tourisme
Cité de l’hôpital - Rouiba - Alger

023 860 838 0552 360 014 - 0555 677 703
Principal: Ethaalibatravel@yahoo.fr - Billeterie: ets2013@live.fr - etsventes@gmail.com

023 860 837

Ethaâlibya Travel Service

Numéros Verts

Télévision

A Sainte-Lune,
petite ville balnéaire
de Bretagne, la
famille Cauvy mène
une vie paisible.
Gabriel, le père,
dirige une petite
entreprise de
travaux encore peu
rentable, et
Rebecca, sa
femme, sans
emploi, cherche

des solutions pour améliorer leur quotidien et celui de leur fille,
Luna. Mais un soir d’hiver, Rebecca se tue dans un accident de
voiture, entraînant la mort de deux autres personnes.

20h10 : Hunger Games
20h00 : Démineurs

19h55 : Envoyé spécial

20h00 : Cauchemar en cuisine

Au sommaire : Vidéos
en ligne : enfants sous
influence. De
nombreux enfants
regardent sur Internet
des vidéos montrant
d’autres enfants
déballer des cartons
remplis de jouets
offerts par des marques
* Sandra, une femme
d’exception. Sandra
Forgues, ancienne athlète masculine de canoë-kayak, évoque son
parcours de femme trans. * Les virtuoses de Vicente. Les enfants
d’une banlieue déshéritée d’Oaxaca, au Mexique, ont monté un
orchestre symphonique qui triomphe à Mexico.

20h00 : Star Wars Episode I

20h00 : Alice Nevers,
le juge est une femme

08h00 : Bonjour d’Algérie
09h30 : Evasion
10h00 : Dessin animé
10h30 : Feuilleton algérien
11h00 : Economie en 52
12h00 : Journal Télévisé
12h30 : Feuilleton doublé

13h30 : Evasion
14h15 : Feuilleton algérien
15:00 : Trésors d’Algérie
16h15 : Jeux société
17h00 : Dessin animé
17h30 : Takder Tarbah
18h00 : Journal Télévisé

18h30 : Feuilleton algérien
19h00 : Journal Télévisé
19h30 : Durabilis Canal Azur
20h00 : Journal Télévisé
21h00 : Culture Club
21h45 : Téléfilm
23h00 : Concert Andalous

20h00 : L’accident 21h35 : Soupçons

Hélène Rozan, 45 ans,
mère de deux
étudiants, est retrouvée
morte dans la chambre
d’un hôtel parisien.
La victime avait rédigé
une lettre de rupture à
l’adresse de son mari.
Ce dernier, interrogé
par Alice et Marquand,
leur explique que sa
femme avait
profondément changé
ces derniers mois.
Peu après, Marquand découvre qu’Hélène Rozan s’était lancée
secrètement dans l’écriture de romans érotiques.

Le chef se rend à
Besançon, dans le
Doubs, pour venir en
aide à Tony qui tient
un restaurant italien.
L’affaire, pourtant
située dans un quartier
commerçant, connaît
d’importantes
difficultés financières.
Et la communication entre Tony, Bastien, l’apprenti cuisinier, et
Julien, le fils de Tony, qui sert en salle, est totalement rompue.
Le déjeuner du chef confirme la première impression, la carte
proposant près de 70 plats différents...

A Bagdad, le sergent
Matt Thompson
dirige une unité de
démineurs dont font
partie JT Sanborn et
Owen Eldridge.
Lors du
désamorçage
particulièrement
délicat d’une
bombe, Thompson
trouve la mort

malgré tout le sang-froid dont il a fait preuve. Le
commandement le remplace par William James. Rapidement,
l’équipe doit à nouveau intervenir. Bien que très compétent, James
surprend ses subordonnés par ses méthodes peu conventionnelles.

Après avoir reçu l’Oscar du
meilleur film documentaire
pour «Un coupable idéal», le
journaliste Jean-Xavier de
Lestrade souhaitait pénétrer les
arcanes d’une affaire
criminelle. C’est pourquoi il
s’est plongé dans l’affaire
Michael Peterson, un écrivain
soupçonné du meurtre de sa
femme. Kathleen Peterson est
officiellement morte des suites
d’une chute dans un escalier.
Mais s’agit-il vraiment d’un

accident, ou au contraire, d’un meurtre
? Car si on examine la scène comme un crime...
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Si les deux équipes se
rencontrent pour la 1re fois
à ce stade de la

compétition, elles sont
parvenues à accéder à deux
reprises en finale de Dame-
Coupe. Les Bordjis ayant
échoué en 2015 face au CRB
Baraki (20-25) et en 2010 face
au GS Pétroliers (22-38), alors
que les joueurs d’Aïn Touta se
sont inclinés deux fois contre le
GSP en 2017 (21-28) et 2014
(32-37, a.p).
Mais dans cette confrontation

inédite, le CR Bordj Bou-
Arréridj, vice-champion
d’Algérie 2017-2018, part avec
les faveurs des pronostics face
à l’ES Aïn Touta qui a créé la
surprise en éliminant le tenant
du trophée, le GSP, sur le score
de 30 à 28, prenant du coup sa
revanche après sa défaite en
finale-2017. 
L’entraîneur du CR Bordj

Bou-Arréridj, Sofiane

Haïouani, a estimé que la
mission de ses joueurs ne sera
pas facile et que les chances
des deux  équipes pour
remporter le trophée étaient de
50-50. «La finale va se jouer
sur de petits détails, notamment
la motivation, la  fraîcheur et la
préparation physique des deux
équipes. 
Ce sera du 50-50 car  le match
va se jouer sur le terrain», a
indiqué Haïouani. De son côté,
le joueur de l’ES Aïn Touta,
Lyes Guira, qui a déjà porté les
couleurs du CRBBA, a relevé
l’importance de cette
confrontation dans  l’optique
d’offrir à son nouveau club le
premier titre de son histoire.
«Nous aspirons à offrir au club
le 1er titre de son histoire, 
ce qui serait un événement
historique pour toute la ville.
Le match s’annonce difficile
face à une équipe du CRBBA
vice-championne d’Algérie et

qui est en train de réaliser une
saison remarquable. Je pense
que les deux équipes partiront à

chances égales», a-t-il affirmé.
Cette rencontre sera précédée
de la finale de la Coupe

d’Algérie féminine entre le
GSP et le HBC El Biar à partir
de 22h00, toujours à Harcha.  

Coupe d’Algérie 2017-2018 de handball - Homme  
ES Aïn Touta-CR Bordj Bou-Arréridj  

Une finale inédite 
L’ES Aïn Touta et le CR Bordj Bou-Arréridj s’affronteront demain (23h30) à la salle Harcha (Alger), 

en finale de la Coupe d’Algérie de handball (messieurs) de l’édition 2017-2018, 
avec  l’objectif d’inscrire leur nom au palmarès de la compétition. 

Haïouani (ent CRBB Arréridj : 
«Ce sera du 50-50 face 

à l’ES Aïn Touta»

L’entraîneur du CR Bordj Bou-Arréridj,
Sofiane Haïouani, a estimé que la
mission de ses joueurs lors de la finale
de la Coupe d’Algérie de handball
(messieurs), prévue vendredi (23h30) à
la salle Harcha-Hacene (Alger) contre
l’ES Aïn Touta, ne sera pas facile et que
les chances des deux équipes pour
remporter le trophée étaient de 50-50.
«La finale va se jouer sur de petits
détails, notamment la motivation, la
fraîcheur et la préparation physique des
deux équipes. Ce sera du 50-50 car  le
match va se jouer sur le terrain», a
indiqué, Haïouani. Les joueurs bordjis
ont composté difficilement leur ticket
pour la finale dans la nuit de samedi à
dimanche aux dépens de la JSE Skikda
(31-30) en match joué à Chelghoum-
Laïd, alors que l’ES Aïn Touta a créé
une grosse surprise en éliminant le
champion d’Algérie, le GS Pétroliers
(tenant du trophée) sur le score de 30-
28. «Nous avons joué face à une grande
équipe de Skikda, notre qualification
n’a pas été facile à obtenir. J’avoue que
les deux équipes méritaient une place en
finale vu leur prestation, mais Dame

Coupe a finalement choisi le CRBBA.
Skikda reste une grande école de
handball qui mérite tout le respect», 
a ajouté Haïouani, également
sélectionneur du Sept algérien. Et
d’enchaîner : «Beaucoup pensaient que
le GSP et le CRBBA animeraient la
finale, mais la coupe a choisi ses
finalistes. La finale sera un derby de
l’Est, les joueurs d’Aïn Touta ont acquis
une certaine expérience, notamment
après leur participation à la dernière
Coupe arabe des clubs, ce qui rendra
notre tâche plus compliquée». 
Les deux clubs se rencontreront pour la
1re fois à ce stade de l’épreuve avec
l’espoir de remporter leur premier
trophée de leur histoire. Au lendemain
de leur qualification, les joueurs du
CRBBA, vice-champion  d’Algérie, ont
entamé la préparation pour la finale
avec des séances de récupération. 
«Le temps est très court. La preuve :
nous avons programmé une séance de
récupération au lendemain de la demi-
finale. Nous axons notre travail sur le
physique et le mental pour préparer nos
joueurs à ce rendez-vous important», 
a précisé le coach qui devrait composer
sans Noureddine Hellal et Oussama
Helhal, blessés et absents depuis plus de
trois semaines. Haïouani n’a pas caché 
à cette occasion sa satisfaction quant 
à la  prestation de ses joueurs qui ont
démontré «leurs qualités sur plusieurs
plans» depuis l’entame de la saison.
«Cette saison a été exceptionnelle pour
Bordj Bou-Arréridj. On s’apprête à
jouer notre 3e finale de la saison après
celles de super-coupe et de
championnat», s’est réjoui le coach
national.  

Publicité

MINISTERE DE LA SANTE, DE LA POPULATION
ET DE LA REFORME HOSPITALIERE

WILAYA DE BEJAIA
CENTRE HOSPITALO-UNIVERSITAIRE DE BEJAIA

DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES

AVIS DE RECRUTEMENT
Le directeur général du Centre hospitalo-universitaire de Béjaïa, lance un avis
de recrutement pour l’accès aux grades ci-dessous :

Dossier de candidature :
- Demande manuscrite
- Une copie de la pièce d’identité
- Une copie du titre ou diplôme exigé, auquel
sera joint le relevé des notes du cursus de
formation.
- Une fiche de renseignements, dûment
remplie par le candidat (à télécharger à partir
du site : http://www.dgfp.gov.dz/)

Les candidats définitivement admis seront,
préalablement, à leur nomination dans les
grades et emplois postulés, invités à compléter
leurs dossiers administratifs par l’ensemble
des autres documents dont notamment :
- Copie du document justifiant la situation du
candidat vis-à-vis du service national, certifiée
conforme à l’original pour l’institution ou
l’administration organisatrice du concours ;
- Un extrait du casier judiciaire, en cours de
validité.
- Certificat de résidence, pour les concours de
recrutement dans les emplois localisés dans les
wilayas ou les communes éloignées.
- Un extrait d’acte de naissance N°13.
- Certificats médicaux.
- Deux (02) photos d’identité
- Une fiche familiale, pour les candidats mariés

- Les attestations de travail justifiant
l’expérience professionnelle du candidat, dans
la spécialité. Celles-ci doivent être dûment
visées par l’organe de sécurité, pour
l’expérience acquise dans le secteur privé.
- Une attestation justifiant la période de travail
effectuée par le candidat le cadre du dispositif
professionnel ou social des jeunes diplômés et
précisant l’emploi occupé, le cas échéant.

- Tout document justifiant le suivi par le
candidat d’une formation supérieure au niveau
du diplôme requis dans la même spécialité, le
cas échéant.
- Tout document relatif aux travaux et étude
réalisés par le candidat dans la spécialité, le
cas échéant.

Les dossiers de candidature doivent être
adressés ou déposés à la Direction des
Ressources humaines du Centre hospitalo-
universitaire de Béjaïa - Hôpital Khellil
Amrane, dans un délai de quinze (15) jours
ouvrables à compter de la date de publication
du présent avis.

- Tout dossier incomplet ou reçu après les
délais ne sera pas pris en considération.

L’Echo d’Algérie : 31/05/2018 Anep : 816 091

Grade
Mode de 

recrutement
Conditions d’accès

Nombre de
postes ouverts

Structure d’affectation

Médecin 
généraliste de
santé publique

Concours 
sur titre

Les candidats titulaires d’un 
diplôme de docteur en médecine 

ou d’un titre équivalent
09 CHU de Béjaïa
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«Le dépôt des dossiers de
candidature du 30 mai
2018 au  5 juin 2018,  à 18h

00», a indiqué la LFP dans un commu-
niqué, publié sur son site  officiel, ajou-
tant que «les dossiers seront étudiés
entre le  6juin 2018 et le 8 juin 2018, à
18h00», soit la veille de la publication
de «la liste  définitive, qui se fera le  9
juin 2018». Si le dossier d’un candidat
est rejeté, il pourra faire appel «du 10
juin 2018 au  12juin 2018, à 18h00» a
poursuivi la LFP, ajoutant que l’étude
des recours  se fera du 13 juin 2018 au
14 juin 2018, à 18h00, soit la veille de
la  publication des listes définitives,
prévue le 15 juin. L’ouverture de ces
candidatures intervient au lendemain de
l’Assemblée  générale constitutive de la
LFP, tenue le mardi 29 mai au siège de
la FAF  ayant adopté les nouveaux sta-
tuts de la LFP, qui ont été approuvés par
le  ministère de la Jeunesse et des
Sports (MJS). Conformément à l’article
36-1 de ces mêmes statuts, les candi-
dats aux fonctions de membres du
Bureau exécutif ou de Président de la

LFP doivent  répondre à neuf condi-
tions d’éligibilité, parmi lesquelles :
être membre de  l’assemblée générale
de la LFP, être de nationalité algérien-
ne, être âgé  d’au moins 25 ans, jouir de
ses droits civils et civiques, ne pas avoir
subi de sanction sportive égale ou supé-
rieure à deux ans durant les cinq
années précédant la date de l’AGE,
avoir un niveau universitaire et ne pas
avoir été condamné pour des délits
infamants. «Les dossiers de candidatu-
re doivent être déposés au siège de la
LFP, sis  au 554 Tour les Halles El
Djawhara, Belouizdad à Alger» a
conclu la Ligue,  en rappelant que les 7
membres de la commission électorale
(un président, 3 membres de la com-
mission de candidatures et 3 membres
de la commission de recours) élus lors
de l’assemblée constitutive du 29  mai
2018 n’auront pas le droit de se présen-
ter à l’élection aux postes de  président
ou de membres du Bureau exécutif de
la Ligue de football  professionnel.  

Bessa N.

USM Bel-Abbès
Bououkaz prend la barre
technique
Le technicien algéro-tunisien Moez Bououkaz 
(51 ans) poursuit sa tournée des clubs de l’Ouest
du pays en prenant la succession de Tahar Cherif
El Ouezzani à la tête de l’USM Bel-Abbès. 
Après avoir réalisé une bonne saison avec le RC
Relizane en 2016-2017 malgré une relégation due
à une défalcation de 6 points, il a poursuivi la
saison écoulée avec le MC Oran a qui il a fait
jouer les premiers rôles en fin de saison, mais qui
a terminé à la 4e place. Il revient ainsi à l’USMBA
qu’il a dirigé en Ligue 2 en 2015-2016. Remercié
par le président du club oranais qui a préféré
recruter le Marocain Badou Zaki, Bououkaz prend
la succession d’un autre entraîneur injustement
évincé, Tahar Cherif El Ouezzani (51 ans) qui a
remporté la Coupe d’Algérie avec l’USMBA.

CS Constantine 
Bezzaz évincé, budget réduit
Le CS Constantine qui vient de remporter son 2e

titre il y a de cela quelques jours aurait espéré une
intersaison plus dégagée que celle qui se profile.
En effet, alors que les autres prétendants au titre
s’activent sur le marché des transferts, du côté de
Constantine on parle plus de joueurs libérés ou qui
veulent partir que d’arrivées. Alors que des cadres
comme Abdenour Belkheir veulent aller monnayer
leur talent ailleurs le club peine a recruter de
nouveaux joueurs parce que le propriétaire,
l’Entreprise nationale de travaux aux puits (ENTP)
filiale de la Sonatrach ne veut pas mettre la main à
la poche pour surenchérir sur le marché.
Par ailleurs on notera le départ de Yacine Bezzaz
(36 ans) par la petite porte. L’ex-international qui
aura passé 8 saisons au CS Constantine
entrecoupées par des passages en France à
l’USMA et au MCO a été poussé vers la sortie
alors qu’il lui reste un an de contrat.

NA Hussein Dey 
Un autre U20 signe son contrat
pro
Les dirigeants du NAHD semblent vouloir donner
la chance aux jeunes joueurs de l’équipe réserve
puisqu’ils continuent à faire signer leurs
internationaux U20. Après avoir officialisé le
premier contrat professionnel du capitaine des U20
de l’EN Mohamed Tougaï, c’est son coéquipier en
défense Zinedine Belaïd qui a signé lui aussi un
contrat avec le club d’une durée de 5 ans. 
Un ou deux autres jeunes comme Abdellah Nacer
ou Redouane Zerdoum devraient signer
prochainement aussi.

Assemblée générale élective de la LFP

Début de dépôt des candidatures 

Ligue 1 Mobilis - JS Kabylie 
Zetchi : «Je n’ai qu’une seule parole, Chahrour, Benkhelifa 

et Meziani joueront à la JSK»

Les responsables de la JSK ont été contraints de solliciter le prési-
dent de la Fédération algérienne de football, Kheireddine Zetchi,
l’ex-président du PAC, pour qu’il leur apporte son aide afin de
concrétiser avec Chahrour, Benkhelifa et Meziani. Le président
Mellal a tout conclu avec ces derniers, malheureusement certaines
personnes ont tenté de saboter leur transfert en appelant les trois
joueurs pour les menacer des pires représailles dans le cas où ils
signeraient à la JSK.  Ayant peur pour leur vie, les trois joueurs avec
la complicité de leur agent Nassim Sadaoui ont informé leurs diri-

geants de leur décision de ne pas aller à la JSK. Après avoir tenté
de faire revenir les trois joueurs et leur agent à de meilleurs senti-
ments, les dirigeants de la JSK ont contacté le président de la FAF
pour qu’il intervienne. Celui-ci les a immédiatement rassurés en
leur assurant qu’il leur remettra les documents des trois joueurs.
«Ne vous inquiétez pas. Les clubs qui veulent Chahrour,
Benkhelifa et Meziani doivent passer par vous», leur a-t-il dit.

«Je ne remettrai 
les documents des 3 joueurs qu’à vous»

Bien que certains clubs dont l’USMA et le CSC tentent de profiter
de la peur des 3 joueurs pour les chiper à la JSK, le président de la
FAF a indiqué aux responsables de la JSK qu’ils n’ont aucun souci
à se faire. «Je ne remettrai les documents des 3 joueurs qu’à vous. 
Je ne négocierai avec aucun club, car pour moi ce dossier est clos»,
leur a-t-il indiqué. Il leur a promis Benkhelifa et Meziani à titre de
prêt et Chahrour à titre définitif. Le président Mellal a entièrement
raison de déclarer dans la soirée d’avant-hier qu’il fait confiance à
Zetchi concernant la venue de Chahrour, Benkhelifa et Meziani. 
Même si certains clubs veulent faire dans la surenchère, Zetchi a
réaffirmé aux responsables des Canaris qu’il n’a qu’une seule paro-
le. «Je ne reviendrai pas sur ma parole de vous céder Chahrour,
Benkhelifa et Meziani», leur a-t-il promis.

Paniqués par les informations le donnant acquis au Mouloudia Club
d’Alger,  les dirigeants ont appelé le gardien Abdelkader Salhi dans la
soirée de lundi dernier pour voir s’il leur a fait faux bond, celui-ci,
d’après les responsables de la JSK, est catégorique quant à sa décision
de porter le maillot des Jaune et Vert. «Je vous ai donné mon accord
pour rejoindre votre équipe et je ne reviendrai pas sur ma parole», leur
a réaffirmé Salhi.

«Je n’ai rien signé avec le MCA et rendez-vous 
après le Portugal »

Dans la soirée de lundi dernier, une folle rumeur a circulé dans les fiefs
de la JSK selon laquelle Salhi a officialisé son transfert avec le Doyen.
Pour avoir le cœur net, les responsables des Jaune et Vert ont demandé
à l’ex-pensionnaire de l’ASO s’il a effectivement concrétisé avec Kaci-
Saïd, celui-ci les rassure : «Non, je n’ai rien signé avec le MCA», leur
a-t-il dit. Sauf revirement de dernière minute, Salhi portera le maillot
de la JSK la saison prochaine. C’est ce qu’il a affirmé aux dirigeants
des Canaris dans la soirée de lundi dernier. «Je vous ai donné rendez-
vous pour l’après-Portugal et je viendrai. Je tiens toujours à ma déci-
sion de signer à la JSK», leur a-t-il ajouté.

Bessa N. 

Les prétendants à la présidence de la Ligue de football professionnel (LFP) ou à faire partie de son bureau exécutif pouvaient depuis hier
déposer leur dossiers de candidature, a annoncé cette instance, en rappelant que l’Assemblée générale élective (AGE) 

aura lieu le 21 juin (11h00), au Centre technique national de la FAF, à Sidi Moussa.

Salhi aux dirigeants : 
«Je vous ai donné mon accord 

et je ne reviendrai pas sur ma parole»
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Le Cap Vert constitue le premier adversaire
au menu des Verts, puisque  juste derrière,
les coéquipiers du revenant Mokhtar

Belkheiter (Club  Africain -Tunisie) vont défier le
Portugal, champion d’Europe, chez lui à
Lisbonne le 7 juin dans ce qui sera un véritable
test révélateur. En vue de ces deux matchs, le
coach national Rabah Madjer a retenu 24  joueurs
dont 11 éléments évoluant en championnat natio-
nal. Toutefois, trois  éléments qui devaient par
l’occasion effectuer leur retour chez le «Club
Algérie« ont déclaré forfait. Il s’agit du milieu de
terrain offensif de Galatasaray (Turquie) Sofiane
Feghouli, blessé au tendon d’Achille, alors que le
gardien de but  d’Al Ittifaq (Arabie saoudite)
Rais M’bolhi a demandé «à être dispensé du
stage, ne se sent pas en mesure de répondre, à
l’heure actuelle, aux  sollicitations de la sélection
nationale et souhaite donc reporter sa venue  pour
les prochaines échéances». Ils ont été remplacés
par les deux  sociétaires du Paradou AC (Ligue 1
- Algérie) le gardien de but Taoufik  Moussaoui
et le milieu de terrain Farid El Mellali. Le défen-
seur central Rafik Halliche, absent de la sélection
depuis mars  2015, a rallongé la liste des forfaits
en raison d’une blessure «qui  nécessite un repos
de 2 à 3 semaines. Il vient juste de subir une
intervention chirurgicale», a expliqué la fédéra-
tion algérienne (FAF) dans  un communiqué.

Madjer devra ainsi se baser sur l’ossature de
l’équipe nationale composée  des Brahimi,
Mahrez, Soudani, et autres Bentaleb pour tenter
de renouer  avec la victoire, trois mois après la
défaite concédée à Graz (Autriche)  face à l’Iran
(2-1). Déchargé de sa mission avec l’équipe A’,
composée de joueurs locaux, Madjer est désor-
mais dos au mur et condamné à renouer avec le
succès contre  le Cap Vert pour permettre à la
sélection algérienne de retrouver la sérénité avant
d’affronter les champions d’Europe portugais. 
En prévision de ces deux confrontations ami-
cales, les coéquipiers de  Mahrez ont entamé
lundi un stage au centre de Sidi Moussa avec des
séances  d’entrainement en soirée en présence de
tous les joueurs y compris Soudani,  ménagé lors
du premier entrainement à cause d’un gène.
Concernant l’adversaire du jour, les coéquipiers
de Riyad Mahrez vont  donner la réplique à une
vieille connaissance pour l’avoir déjà affrontée
par le passé à quatre reprises. Le premier match
ayant opposé les deux équipes s’est déroulé le 9
avril  2000 à Praia dans le cadre des éliminatoires
de la Coupe du monde 2002  soldé par un score
de parité (0-0), avant que l’Algérie ne s’impose
lors de la seconde manche disputée le 21 avril
2000 (2-0). Il a fallu attendre sept ans pour assis-
ter à la seconde double confrontation entre les
deux pays, à l’occasion des éliminatoires de la

Coupe d’Afrique des nations CAN-2008. 
Au match aller, les Verts l’avaient emporté (2-0)
avant d’aller tenir en échec leur adversaire à
Praia (2-2). Le sélectionneur de l’équipe cap-ver-
dienne le Portugais Rui Aguas a établi  une liste
de 35  joueurs en vue des deux matchs amicaux
face à l’Algérie et l’Andorre le 3 juin à Almada
(Portugal). Le groupe a entamé dimanche un

stage à Lisbonne. Le Cap Vert, 58e au dernier
classement mensuel de la Fédération  internatio-
nale (Fifa) s’est incliné le 11 juin 2017 à domici-
le face à  l’Ouganda (0-1) lors de la première
journée (Gr. L), avant de se déplacer à  Maseru en
septembre pour affronter le Lesotho, dans le
cadre de la 2e journée.  

Tassadit H.

FC Porto : 
Pas de Brahimi pour la
présentation du nouveau maillot 
Sur son compte Twitter, le FC Porto a dévoilé sans
nouveau maillot pour la saison 2018/2019Et les
photos dévoilées par le FC Porto mettent à
l’honneur des joueurs cadres portant le nouveau
maillot des Dragons à l’image de Casillas, Marega,
Gonçalo Paciência, Óliver Torres ou encore José
Sá. Yacine Brahimi, qui aura été un élément majeur
dans la quête du titre cette saison, est pour sa part
absent de ces photos de présentation. Une preuve
que l’international algérien est bel et bien partant
cet été 

Selon le site «Estadio Deportivo»,
Aïssa Mandi dans le viseur 
de l’Olympique Marseille  
L’Olympique Marseille (Ligue 1 française) est sur
les traces du défenseur algérien du club espagnol
Bétis Séville, Aïssa Mandi, ont rapporté hier les
médias espagnols. Selon le site «Estadio
Deportivo», le directeur du club français, Andoni
Zubizarreta, «se serait mis en tête de recruter le
défenseur du Betis,  Aïssa Mandi». Auteur d’une
saison bien réussie au club Andalou (34 apparitions
- 1 but), le joueur algérien s’est fait un nom dans
«La Liga» depuis son arrivée en 2016 en
provenance de Stade de Reims (Ligue 1 française).
Quant aux Verdiblancos comptent bien le
prolonger. A moins que le principal intéressé ne
soit flatté par l’intérêt marseillais. Fort d’une
excellente saison avec une finale d’Europa League
et une place assurée dans le Top 4 de Ligue 1,
l’Olympique de Marseille compte bien se renforcer
cet été pour poursuivre sur cette lancée. Mandi (26
ans) avait rejoint le Bétis Séville en 2016 pour un
contrat de 5 ans. Le Bétis (6e au classement final de
la Liga espagnole de football) aurait exigé 30
millions € pour céder l’international algérien, selon
les  sites spécialisés dans les transferts.

Dinamo Zagreb
Une piste égyptienne 
pour Soudani
Proche d’un départ du Dinamo Zagreb, Hillal
Soudani est annoncé un peu partout ces derniers
temps. Après Nottingham Forest et Al Ahly en
Arabie Saoudite, c’est désormais le grand Ahly
d’Egypte qui met le buteur Algérien dans son
viseur. Selon certains médias égyptiens le club le
plus titré d’Egypte qui viens de gagner de nouveau
le championnat veut Soudani pour remplacer le
marocain Walid Azrou (22 ans) qui a terminé
meilleur buteur avec 18 buts.

Match amical - Algérie-Cap Vert

Gagner avant le test prestige face au Portugal

Conference de presse du sélectionneur national 
Madjer : «Dégager l’équipe type 

en vue du  déplacement en Gambie»

Selon la presse espagnole
L’Atletico veut baisser 

le prix de Ghoulam

Le sélectionneur de l’équipe nationale  algérienne de football
Rabah Madjer a affirmé hier à Alger que les deux  prochains
matchs amicaux face au Cap Vert, vendredi prochain au stade du  5-
juillet (22h15) et devant le Portugal le 7 juin à Lisbonne (20h15),
vont  lui permettre de dégager l’équipe type en vue du match face
à la Gambie à  Banjul en septembre, dans le cadre de la 2e journée

(Gr.D) des  qualifications de la Coupe d’Afrique des nations CAN-
2019. «Les deux tests face au Cap Vert et le Portugal sont très
importants à  partir du moment qu’ils vont permettre au staff tech-
nique de dégager  l’équipe type qui sera alignée face à la Gambie,
qui constitue le premier  match officiel. Face au Cap Vert, nous
visons la victoire pour aborder le  test révélateur du Portugal dans
les meilleures dispositions», a indiqué le  coach national lors d’un
point de presse animé au Centre technique national  de la FAF de
Sidi Moussa. Arrivé en octobre dernier en remplacement de
l’Espagnol Lucas Alcaraz,  Madjer va disputer en septembre pro-
chain son premier match officiel avec  les Verts, après avoir livré
jusque-là des matchs amicaux. Lors de la  première journée des
qualifications, disputée en juin 2017, l’Algérie avait  battu le Togo
à Blida (1-0). «C’est la première fois que nous allons disposer de
l’ensemble de  l’effectif, ce est positif et va nous donner l’embar-
ras du choix. La  période de prospection a pris fin, à 90% j’ai déga-
gé l’ossature de l’équipe», a-t-il ajouté. Outre le Cap Vert, les
coéquipiers de Mahrez vont donner la réplique le 7  juin à Lisbonne
au Portugal, champion d’Europe. «Je n’ai pas hésité à dire oui pour
jouer face au Portugal. Toutefois, je  ne suis pas d’accord avec l’ho-
raire du match (20h15) notamment en ce mois  sacré de Ramadhan,
face au champion d’Europe et devant son public à  Lisbonne. Je
vais en parler avec les joueurs. Même en cas de défaite, ça  sera un
match pour l’histoire», a-t-il souligné. Le coach national Rabah
Madjer devra se passer lors de ces deux rencontres  des services du
défenseur central Rafik Halliche et du milieu de terrain  Sofiane
Feghouli, blessés, alors que le gardien de but Rais M’bolhi a
demandé à être dispensé «ne se sentant pas en mesure de répondre,
à l’heure  actuelle, aux sollicitations de la sélection nationale et
souhaite donc  reporter sa venue pour les prochaines échéances».  

Les responsables de l’Atletico Madrid seraient en train de négocier pour la baisse
du prix du latéral gauche, Faouzi Ghoulam, selon la presse espagnole. Les respon-
sables madrilènes sont dans l’obligation de palier au départ de Filipe Luis sur le coté
gauche de la défense. Seulement, la valeur marchande de Ghoulam qui avoisinerait
les 50 M € est un véritable obstacle pour les espagnoles. La stratégie entreprise par
les dirigeants de l’Atlético est de mettre l’accent sur les blessures à répétions du
joueur algérien.

Les italiens préparent l’après Ghoulam
La direction du club italien seraient en train de préparer la venue du remplacent de
l’international algérien, Faouzi Ghoulam, au pote d’arrière gauche selon, le maga-
zine sport.L’ancien joueur du FC Barcelone a été choisi par Aurelio de Laurentiis
pour succéder au défenseur algérien, les responsables italiens auraient décidés de ne
pas garder Ghoulam, qui a connu une saison difficile depuis sa blessure en
novembre 2017

L’équipe nationale algérienne de football tentera demain de s’imposer tout en convaincant face à son homologue cap-verdienne 
en match amical au stade du 5-juillet d’Alger (22h15), un véritable test pour le coach national Rabah Madjer,

avant d’affronter le Portugal de Cristiano Ronaldo le 7 juin à Lisbonne.
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Election
L’Algérien Noureddine Amir

élu président des Comités des Droits
de l’Homme de l’ONU

Prix international de récitation du Coran

53 pays à Alger

Relations Algérie-Corée du sud
Bensalah reçoit l’ambassadeur Choi Hyuk Chul

Adoption de la loi sur la liste des fêtes légales
Les membres du Conseil de la nation ont adopté, ce mercredi, le projet de loi modifiant et complétant la
loi définissant la liste des fêtes légales introduisant le jour de l’An amazigh (12 janvier) comme fête natio-
nale et journée chômée payée. Présidée par le président du Conseil de la nation, Abdelkader Bensalah, la
séance de vote s’est déroulée en présence du ministre du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité sociale,
Mourad Zemali, et du ministre des Relations avec le Parlement, Mahdjoub Bedda.
A l’issue du vote, le ministre du Travail a précisé que «le mérite dans la consécration du jour de l’an ama-
zigh comme fête nationale revient au président de la République, Abdelaziz Bouteflika, qui a réussi, grâce
à sa vision éclairée, à promouvoir nos constantes nationales en les consolidant sur le plan constitutionnel
et en les mettant à l’abri des manœuvres«. «La consécration de cette fête nationale qui intervient en appli-
cation des orientations du président de la République est un acquis pour tout le peuple algérien», a affirmé
le ministre, ajoutant que cette décision «scelle l’appropriation, par le peuple algérien tout entier, de tama-
zight comme ciment de notre unité nationale».

L’ancien diplomate algérien et professeur de droit, Noureddine Amir, a été élu, ce mardi, 
à New York, président des neuf Comités des Droits de l’Homme de l’ONU, lors d’une réunion 

sur le système des traités internationaux qui s’est tenue mardi à New York.

Concours de recrutement externe
de l’éducation
Retrait des convocations à partir
de cet après-midi

La ministre de l’Education nationale, Nouria Benghabrit, 
a annoncé, ce mercredi, que les candidats au concours 
de recrutement externe pour les postes de professeur
d’enseignement primaire et des catégories administratives,
prévu le 12 juin prochain, peuvent retirer leurs convocations 
à partir de cet après-midi dès 17h00. Le retrait se fait sur le
site électronique :  http://concours.onec.dz, a précisé la
ministre sur les réseaux sociaux. Benghabrit avait annoncé
auparavant «l’ouverture d’un concours de recrutement externe,
faisant état de 8586 postes à pourvoir entre professeurs
d’enseignement primaire et d’autres catégories
administratives». Le nombre de postes à pourvoir sur concours
concernent les professeurs d’enseignement primaire est de
3378 postes, les conseillers d’orientation et de guidance
scolaire et professionnelle de 239 postes, les intendants de 213
postes, les intendants adjoints de 694 postes, les superviseurs
de l’éducation de 2265 postes, les laborantins principaux de
300 postes et les laborantins de 1407 postes.

Météo
Retour des pluies dès samedi

La situation météorologique actuelle va «perdurer» avec,
notamment, une perturbation prévue dès samedi prochain sur
les régions côtières et proche-côtières de l’Ouest du pays avant
d’atteindre le Centre avec une «moindre intensité», a indiqué,
hier,  Houaria Benrekta, prévisionniste à l’Office national de
météorologie (ONM). «La situation qui a prévalu ces dernières
semaines s’explique par un flux Sud-Ouest chaud et humide
vers le Nord du pays provoquant des pluies, parfois orageuses,
sur les régions côtières. La même situation a été observée dans
les régions intérieures, notamment les Hauts-Plateaux qui ont
connu de fortes précipitations, ainsi que des chutes de grêle», 
a indiqué Benrekta. Elle a précisé que cette situation
météorologique était «normale» et reflète «les caractéristiques
météorologiques de la région méditerranéenne, connue par ses
variabilités intra-annuelle et intra-saison, à l’exemple de la
saison printanière de cette année qui a vu une période pluvieuse
plus prolongée que d’habitude».

ANP
Reddition hier à Tamanrasset
d’un 2e terroriste

«Dans le cadre de la lutte antiterroriste et additivement au
terroriste qui s’est rendu hier matin aux autorités militaires de la
6e Région militaire, un 2e terroriste s’est rendu aux autorités
militaires», a indiqué, ce mercredi, le MDN. «Il s’agit de
Ghadir Ahmed Mohamed Essalah dit Abou Omar, qui avait
rejoint les groupes terroristes en 2016. Il était en possession
d’un pistolet- mitrailleur de type Kalachnikov et de 3 chargeurs
de munitions garnis», précise la même source. «Ce bilan positif
réalisé à travers les différentes Régions militaires, atteste de
l’efficacité de l’approche adoptée par le Haut commandement
de l’Armée nationale populaire pour asseoir la sécurité et la
quiétude sur l’ensemble du territoire national», note le MDN.

Mobilis participe à l’opération d’Iftar
collectif pour les usagers de la route
organisée par la DGSN
C’est sous le slogan «Un mois de Ramadhan sans
accidents», que Mobilis s’est engagé auprès de la
Direction générale de la Sûreté nationale
(DGSN), tout au long du mois de Ramadhan, à
travers la mise en place de tentes spéciale
«Iftar», au niveau des principaux axes routiers
du pays. Cette remarquable opération, reflète les
valeurs citoyennes que partagent Mobilis et la
DGSN, tous deux, soucieux de la sécurité  et du
confort des usagers des réseaux autoroutiers à
travers le territoire national. Ainsi, des tentes Iftar
ont été placées, pour offrir un repas
complet aux automobilistes afin de
préserver leur sécurité et lutter contre les
accidents de la circulation causés au
moment de la rupture du jeûne. Mobilis entreprise citoyenne
par excellence, engagée dans la société, consciente de l’intérêt
accordé par la sureté nationale à la prévention routière, ne
ménagera aucun effort pour réussir cette noble action  et
réduire l’hécatombe qui sévit sur nos routes.

T itulaire d’un doctorat en droit et diplomate de
carrière, le professeur Amir a exercé dans plu-
sieurs postes diplomatiques avant d’être élu, la

première fois, en 2001 en qualité d’expert au Comité
pour l’élimination de la discrimination raciale (CERD).
En 2017, il a été réélu triomphalement au même Comité
pour un 5e mandat de 4 ans qui a débuté en janvier 2018.
Avec son élection mardi, Noureddine Amir va présider
les neufs organes de traités qui surveillent la mise en
œuvre des principaux traités internationaux sur les
Droits de l’Homme. Ces organes de traités sont des
comités d’experts indépendants qui veillent à l’applica-
tion des principaux traités internationaux sur les Droits
de l’Homme. Ils font partie du système des Nations
unies pour la promotion et la protection des Droits de
l’Homme. Il s’agit, notamment du Comité des Droits de
l’Homme (CCPR), du Comité pour l’élimination de la
discrimination raciale (CERD), du Comité contre la tor-
ture (CAT), du Comité des disparitions forcées (CED),

du Comité pour les droits de l’enfant (CRC), et du
Comité pour l’élimination de la discrimination à l’égard
des femmes (CEDAW).

Moussa O. /Ag.

Le ministère des Affaires religieuses
et des Wakfs, a opté pour la commu-
nication et l’information en temps
réel en recourant de plus en plus aux
réseaux sociaux.
Le ministre Mohamed Aïssa a
annoncé, ce mercredi, que toutes les
informations sur la 15e édition du
Grand Prix international d’Alger de
récitation du Coran seront mises en
ligne, notamment le Faceboock et
Twitter. Ce concours organisé, sous le

haut patronage du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika , du
5 au 11 juin prochain, sera marqué par
la participation de candidats de 53
pays dont 10 pays qui abritent des
communautés musulmanes et de 15
jeunes candidats et candidates de
moins de 15 ans. La cérémonie d’ou-
verture aura lieu au palais des exposi-
tions (Pins maritimes) à Alger et sera
présidée par le ministre des Affaires
religieuses et des Wakfs. On annonce

aussi la présence de membres du gou-
vernement, du corps diplomatique
accrédité à Alger, de personnalités
politiques et d’un nombre important
d’imams et chouyoukh des zaouïas, 
a indiqué le ministre.
Selon lui, «la couverture médiatique
sera largement assurée par les diffé-
rents médias». Des activités parallèles
seront enfin organisées au niveau de
l’Hôtel Sofitel.

A. A.

Le président du Conseil de la nation, Abdelkader
Bensalah, a mis l’accent, hier, lors d’une audience,
accordée à l’ambassadeur de la République démo-

cratique de Corée à Alger, Choi Hyuk Chul, sur l’in-
térêt particulier accordé par l’Algérie à ses relations
avec ce pays ami. Lors de cette audience, les deux
parties ont évoqué «les relations bilatérales et la
volonté des dirigeants des deux pays de les déve-
lopper, à travers l’élargissement des domaines de
coopération», a souligné la même source, qui a mis
en exergue «les aspirations des dirigeants à la paix
et la stabilité dans la région».
L’ambassadeur de la République de Corée qui effec-
tuait une visite d’adieu au président du Conseil de la
nation, au terme de sa mission en Algérie, a présenté
un exposé sur «les développements enregistrés dans
le processus de rapprochement des deux Corées»,
saluant «les facilités qu’il avait reçu lors de son
séjour en Algérie, qui lui ont permis de réaliser des
résultats positifs en faveur du renforcement des rela-
tions d’amitié entre les deux pays».
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